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ДОСРОЧНО
ЕСТЬ ПЛАН ТРЕХ ЛЕТ!

Отлично трудится на 
Томском лесопромышлен
ном комбинате бригада на 
разделке леса, руководимая 
М. И. Бабиной. 20 марта 
она рапортовала о выпол
нении плана трех лет пяти
летки.

Это большая победа пе
редового коллектива.

Л . Б А Х Т И Н А .

КОН КУРС
молочных

ФЕРМ
В ответ на Письмо ЦК КПСС, Совета 

Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, 
придавая- огромное значение организован
ному завершению зимовки скота, повы
шению моАочной продуктивности и каче
ства молока, дальнейшему развитию соци
алистического соревнования за успешное 
выполнение планов и заданий 1978 года, 
бюро обкома КПСС, облисполком и пре
зидиум облсовпрофа приняли постановле
ние о прдведении в апреле — - мае кон
курса молочных ферм области.

Основной задачей конкурса является осуществление 
на каждой ферме комплекса мероприятий, обеспечи
вающих успешное выполнение планов и социалистиче
ских обязательств по производству и закупкам молока, 
создание предпосылок для устойчивого наращивания 
производства молока в летний период.

Для победителей конкурса установлены: 
среди районов — два классных места, 
среди молочнотоварных ферм — йо три классных ме

ста по южной и северной зонам.
Победителями конкурса считаются районы, молочно

товарные фермы, обеспечившие наивысшие результаты 
» выполнении планов и заданий по производству и 
продаже молока государству, увеличении продуктивно- 
Ьти молочного стада, значительно улучшившие качество 
молока.

Итоги конкурса молочнотоварных ферм в районах и 
в целом по области будут Подводиться и публико
ваться в печати два раза в месяц. Окончательный ито
ги будут подведены к 15 июня ,1978 года.

Районы —  победители по окончательным итогам кон
курса награждаются дипломами обкома КПСС, облис- 

1 полкома и облсовпрофа.
Коллективы ферм,' занявшие классные места по окон

чательным Итогам конкурса, награждаются.^
за первые места—дипломами I степени оокома КПСС, 

облисполкома и облсовпрофа, денежными премиями в 
сумме 700 рублей;

за вторые места — дипломами II степени обкома 
\ КПСС, облисполкома и облсовпрофа, денежными пре

миями в сумме 500 рублей;
за третьи места — дипломами III степени обкома 

КПСС, облисполкома и облсовпрофа, денежными пре
миями в сумме 300 рублей.

Работникам ферм, занявшим классные места, прода
ются вне фондов товары повышенного спроса.

Горкомы и райкомы КПСС, райисполкомы, райкомы 
профсоюза работников сельского хозяйства, сельскохо
зяйственные органы, руководители, партийные и проф
союзные организации совхозов и колхозов обязаны по
высить уровень организаторской и массово-политиче
ской работы в коллективах животноводов, - - укрепить 
трудовую ' и технологическую дисциплину, организовать 

;на каждой ферме широкое разъяснение задач и условии 
конкурса, мер морального и материального поощрения 

. победителей, сроков и порядка подведения итогов. Необ
ходимо обеспечить активное участие всех работников 
ферм в социалистическом соревновании за высокоэф
фективное использование кормов, повышение про
изводительности труда, увеличение производства мо
лока, повышение его качества, успешное выпол
нение социалистических обязательств третьего года де
сятой пятилетки. Следует также, исходя из местных 
услЬвий, определить меры поощрения  ̂ передовиков 
гфоиззодства и коллективов — победителей конкурса в 
районах.

В  целях оперативного руководства и подведения ито
гов конкурса молочных ферм создана комиссия в соста
ве Г, С. Кривова, В. Г. Свиридова, А. И. Реннита, В. Д. 
Селуянова, Б. В. Иванова, А. М. Прохорова, Д. К , Счаст- 
ного, И. И. Колобова, И. И. Рогачева.

Редакциям областных и -районных газет, комитету 
по телевидению и радиовещанию, редакциям местного 
радиовещания и стенных газет предложено широко 

* освещать ход конкурса молочных ферм за увеличение 
производства продукции и продажи ее государству, про- 

' пагандировать опыт передовиков и коллективов, до
бившихся высоких показателей в выполнении социали
стических обязательств.

* * *
' По предлоокению обкома’ профсоюза работников сельского 

хозяйства и облпотребсоюза работникам ферм, занявшим 
классные места в конкурсе, продаются следующие товары: 

за I место — 3—4 легковых автомобиля и товары повы
шенного спроса;

за II место — 2—3 легковых автомобиля и товары повы
шенного- спроса;

■за III место — 1—2 легковых автомобиля и товары по- 
. вишенного спроса.

Сообщает рабкоровский пост

Н Е Ф Т Е П Р О В О Д  
ВАСЮГАН -  РАСКИНО

расчищено трассы — 134,5 км 
вырыто траншеи — 111,1 км 
вывезено плетей — 117,9 км 
сварено в нитку — 111,5 км 
заизолировано — 98,2 км 
засыпано в траншею — 30 км

В крайне тяжелых усло
виях ведется строительство 
нефтепровода. Вот уже пя
тый день на трассе плюсо
вая температура. С верто
лета особенно четко видно, 
как почернела дорога вдоль 
трассы. Но, несмотря на это, 
темпы строительства день 
ото дня наращиваются. 
Прошедшая неделя показа
ла, что на всех операциях 
строительства суточный
шаг составил более двух с 
половиной километров.

Переходящее Красное
знамя обкома партии, обл
исполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ по-преж
нему удерживает кол
лектив третьего потока, 
который возглавляет И. П. 
Шамин. Лучших результа
тов здесь добилась изоли
ровочная колонна В. Функа
— 11,3 километра; Я. Болдт
вырыл четыре километра 
траншеи; бульдозеристы
В. Филипов, А. Малышев и 
А. Копачев ежесуточно рас
чищали более трехсот мет
ров трассы. Особо нужно 
отметить бригаду сварщи- 
коз под руководством 
М. Галямова. Ее результат
— 9,7 километра сварен
ных потолков.

Я .  Б О Л Д Т ,  
э к с к а в а т о р щ и к :

— Наступило самое горя
чее время. Все участники 
строительства нефтепровода 
понимают, что с каждым 
днем весна будет проявлять 
себя все активнее. Болота 
оттаивают, дороги становят
ся хуже. И мне хочется 
сказать доброе слово о на
ших механизаторах, кото
рые ведут расчистку трас
сы: работают Люди, дейст
вительно не считаясь со 
временем. В. Филипов, 
а!  Малышев и А. Копачев
— каждый сделал за неде
лю более двух километров 
расчистки. Нам, экскаватор
щикам, предоставлен боль
шой фронт работ. Кстати, 
на днях прибыли помощни
ки Ю. Ларионов и Н. По
пов из управления механи
зации № 1 треста Спец- 
строймеханизация. Работая 
н а1 одноковшовых экскава
торах, они вырыли за день 
по 600 метров траншеи. Та
кого результата трасса еще 
не знала. Но не в рекордах 
дело. Этими примерами я 
хотел подчеркнуть тот осо
бый настрой, который ца
рит сегодня на трассе. У 
всех одно, но страстное же
лание сдать нефтепровод 
раньше намеченного срока.

Я приложу все силы для 
этого. Считаю, что четыре 
километра для меня не 
предел. Сделаю больше.

В .  Ф У Н К ,
б р и г а д и р  и з о л и р о в о ч н о й  

к о л о н н ы :

— Пришло время и нам 
развернуться в полную си
лу. До этого нас сдержива
ли сварщики. Так сложи
лось, что в течение почти 
месяца у них были боль
шие простои. Уж на что 
опытная бригада В. Анто
ненко — и то отставала от 
графика. Изолировщики 
ведь впрямую зависят от 
сварщиков: сколько кило
метров трубы сварено, 
столько мы и можем сде
лать. Были нарекания у 
нас и к качеству сварки, но 
в последнее время монтаж
ники работают практически 
без брака. . Особенно, мне 
хочется отметить бригаду 
Марата Галямова. Молодцы 
парни: и быстро работают, 
и качественно. Мы с боль
шим удовольствием идем 
за ними и думаем, что с 
обязательствами, которые 
принял весь коллектив 
строителей нефтепровода, 
справимся успешно.

И . П Е Р О В А ,
с т а р ш и й  и н ж е н е р  т р е с т а  

Т о м с к г а з с т р о й :

— Такого трудового подъ
ема на трассе еще не было. 
Все подразделения треста 
работают с большим нара
станием. О главных дости
жениях на трассе уже ска
зали бригадиры, а мне хо
телось бы отметить работу 
людей таких профессий, ко
торые не попадают в офи
циальные сводки. Напри
мер, на вывозке плетей вы
сокого результата добился 
Н. Колбин — более восьми
десяти труб доставил он на 
трассу. На погрузке и раз
грузке плетей отличились 
А. Данченков, В. Егоров, 
Н. Холодилин и Г. Сычев. 
На трассе заблаговременно 
был сделан запас труб в 
так называемых карманах, 
и вот теперь, с наступле
нием тепла, из запасников 
растаскиваются тракторами 
трубы для монтажа. На 
этой операции хочется от
метить трактористов В. Та- 
рашкина и А. Гураля. На 
нынешнюю неделю перед 
строителями поставлены 
две главные задачи: закон
чить расчистку трассы и 
вывозить не менее четырех 
километров плетей в сутки.

В  Ц е н т р а л ь н о м  
К о м и т е т е  К П С С

В Центральном Комитете 
КПСС 20 марта состоялось 
совещание, на котором с 
участием руководителей
министерств и ведомств, 
генеральных и главных 
конструкторов, директоров 
научно - исследовательских 
институтов, производствен
ных объединений и пред
приятий машиностроения, 
а также руководителей хи
мической, нефтеперераба
тывающей и нефтехимиче
ской промышленности,
сельского хозяйства, желез
нодорожного и автомобиль
ного транспорта, морского, 
рыбопромыслового и речно- 

' го флотов рассмотрены 
практические меры по осу
ществлению задач даль
нейшего ускорения научно- 
технического прогресса в 
моторостроении и совер
шенствованию эксплуата
ции моторной техники в 
стране, вытекающих из ре
шений декабрьского (1977 г.) 
Пленума ЦК КПСС, поло
жений и выводов, содержа
щихся в выступлении Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бре
жнева на этом Пленуме.

На совещании выступил, с 
речью член Политбюро,

ПО Ш Е Т Ш Н У  СОЮЗУ
□  Х А Р ЬК О В

Автом атизировать «пропол
ку» молоды х хвойных лесов,
необходим ую  для повышения 
их продуктивности, позволяет 
комбайн, созданный харьков
скими учеными. С его по
мощ ью  ведется прорежива
ние посадок деревьев , под
нявшихся до  пятиметровой 
высоты. М ашина, которая 
приводится в движ ение лег
ким трактором  и обслуж и
вается одним человеком , за 
смену обрабатывает площадь 
в два гектара. Новинка, полу
чившая высокую  оценку ле- 
соводов-практиков, реком ен
дована к серийному выпуску.

П И РКУТСК

На рубеж  конца пятилетки  
вышел по выпуску товаров  
народного  потребления авиа
ционный завод. Из цехов это
го предприятия в торговые 
организации поступает про
дукция более сорока наиме
нований. Все изделия выпу
скаю тся с учетом  спроса по
купателей, который специали
сты завода изучаю т в содру
ж естве с работниками тор
говли. Д есятки  крупных про
мыш ленны х предприятий об
ласти помимо основной про
дукции изготавливаю т раз
личные товары массового 
спроса.

□  М Ы ТИ Щ И

Памятны е «космические»  

значки изготовил М ытищин
ский завод опытных и суве
нирных изделий. Они расска
зываю т о новом этапе иссле
дования косм ического про
странства по программе «Ин
теркосм ос» . О собы й интерес 
представляю т значки, посвя
щ енные совм естном у полету 
советских и чехословацких 
космонавтов.

(Т А С С ).

УСКОРИТЬ ОСВОЕНИЕ НЕФТЯНЫХ МЕСТОРОЖДЕНИЙ
Вчера в обкоме партии 

состоялось совещание, на 
котором было рассмотрено 
выполнение совместных 
мероприятий Министер
ства нефтяной промыш
ленности, ' Министерства 
геологии СССР и обкома 
КПСС по увеличению в два 
раза к 1980 году объемов 
добычи нефти и геологораз
ведочных работ. В  работе 
совещания приняли участие 
первый секретарь Томско
го обкома КПСС Е. К. Лига-

I чев,. заместитель министра.
I нефтяной промышленности 

СССР В- Я. Соколов' член

коллегии, начальник главка 
Министерства • геологии 
СССР В. Ю. Зайченко, сек
ретари обкома КПСС А. И. 
Бортников, А. Г. Мельни
ков, первый секретарь Том
ского горкома партии Ю. И. 
Литвинцев, председатель 
облсовпрофа М. С. Козы
рев, заместитель предсе
дателя облисполкома А. И. 
Демчук, руководители За
падно-Сибирских управле
ний пароходства, граждан
ской авиации, материаль
но-технического снабже
ния, партийные работники, 
хозяйственные руководите

ли ооластных управлении и 
ведомств, проектных орга
низаций.

На совещании выступили 
начальник геологического 
управления И. А. Иванов, 
генеральный директор объ
единения Томскнефть Н. Ф. 
Мержа, начальник., управле
ния строительства Г. Ф. 
Муравьев, начальник Том
ского речного порта П. Т. 
Драчев, главный инженер 
института Гипротюмень- 
нефтегаз Ю. А. Лукашкин, 
директор института Энер- 
госетьпроект Ю. Ф. Мар
ков, первый секретарь Кол-

пашевского горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев, секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мель
ников. Выступающие доло
жили, что уже сделано по 
выполнению совместных 
мероприятий, решений ше
стого пленума обкома 
КПСС по повышению эф
фективности геологоразве
дочных работ, увеличению 
добычи нефти в свете ре
шений XXV  съезда КПСС. 
Была подчеркнута важ
ность ускоренного освоения 
новых месторождений в за
падных и южных районах 
области, опережающего

проектирования и строи
тельства линий электропе
редачи, нефтегазопроводов, 
дорог, объектов соцкульт
быта, укрепления произ
водственных баз и техниче
ской вооруженности геоло
горазведочных, нефтяных, 
строительных организаций, 
совершенствования партий
ного и хозяйственного ру
ководства быстро развиваю
щейся нефтяной отраслью.

На совещании выступил 
первый секретарь Томско
го обкома КПСС Е. К. Ли
гачев.

секретарь ЦК КПСС А. П. 
Кириленко.

Внимание руководителей 
конструкторских бюро, на- 

, учно-исследовательских^ ор
ганизаций, объединений и 
предприятий, министерств 
и ведомств было обращено 
на необходимость значи
тельного ускорения работ 
по созданию новых про
грессивных видов двигате
лей. внутреннего сгорания, 
на увеличение ресурса вы
пускаемых двигателей, сни
жение их металлоемкости, и 
прежде всего на повышение 
их экономичности. Постав
лена также задача развер
нуть широкое движение за 
экономное и бережливое 
отношение к расходованию 
топлив и масел во всех от
раслях народного хозяй
ства, где применяются дви
гатели внутреннего сгора
ния.

В  работе совещания при
няли участие секретари ЦК 
КПСС В. И. Долгих, Я. П. 
Рябов, заместители Предсе
дателя Совета Министров 
СССР В. А. Кириллин, 
Н. В. Мартынов, В. Н. Но
виков, секретари ряда крае
вых и областных комите
тов партии, заведующие 
отделами, ответственные 
работники ЦК КПСС.

(ТАСС).

ЛАУРЕАТЫ ПРЕМИИ ИМЕНИ 

ЗНАТНЫХ ЛЮДЕЙ СЕЛА

Премией имени заслуженного агронома РСФСР В. С. 
Пилипченко отмечаются специалисты земледелия, много 
лет и плодотворно работающие над повышением уро
жайности сельскохозяйственных культур. Галина Ива
новна Милованова, главный агроном совхоза «Степа- 
новский», — из этого числа. Возглавляемая ею служба 
многое делает для того, чтобы овощеводство развивалось 
на современной основе. Здесь смело внедряют передо
вые агротехнические приемы, овощеводы первыми в об
ласти перешли на безнарядную систему оплаты труда, а 
затем на бригадный подряд.

Об эффективности этого поиска говорят производст
венные результаты. По итогам прошлого года коллектив 
совхоза стал победителем во Всероссийском социалисти
ческом соревновании. Его цель — выполнить пятилетку 
за четыре года.

• Фото Е. Лисицына.
Томский район.

З и м н и й

к о м п л е к с

Н А  Ф Е Р М А Х .  По данным 
областного управления
-сельского хозяйства, свод
ка среднесуточных надоев 
молока - на 20 марта 1978 
года по районам выглядит 
так (первая графа — сред
несуточный надой 
марта 1977 года): 
А ле ксан д р о в ски й  
А си н о в ски й  
Б акч ар ски й  
В е р хн е ке тски й  
З ы р ян ск и й  **
К а р гасо кски й  
К о ж евн и ковски й  
К о лп аш евски й  
Кривош еи нс кий 
М олчановский  
П арабельский  
П ервом айский  
Т е гу л ь д е тск и й  
Том ски й  
Ч аи н ски й  
Ш е гар ски й

Из сводки видно, что са
мая большая прибавка — в 
хозяйствах Кривошеинско- 
го района: здесь значитель
но выше, чем в прошлом 
году, валовое производство, 
но, к сожалению, низка то
варность молока, составля-

н а 20

6,2 6,7
6,4 6,2
6,5 6,3
6,3 7,0
5,5 5,5
5,1 5,7
6,6 6,4
6,8 7,4
6,9 8,0
6,8 7,3
4 ,4 4,5
8,2 7,7
4,7 5,0
6,9 7,0
6,4 6,3
5,9 5,9

ющая всего 71 процент.. Са
мая высокая товарность — 
в хозяйствах Томского рай
она (91 процент), где так
же, доят .больше, чем в про
шлом году. С плюсом идут, 
кроме того, Александров
ский, Верхнекетский, Кар
гасокский, Молчановский, 
Парабельский, Чаинский 
районы. Больше прошлогод
него доят в  хозяйствах 
Коллашевского района, где 
на 31 центнер увеличено 
валовое производство мо
лока при товарности 84 
процента. Таким образом, 
обещание главного зоотех
ника райсельхозуправления 
А. И. Палагина («Красное 
знамя» за 19 марта 1978 го
да) не расходится с делами. 
Колпашевские животноводы 
набирают темп.

Хуже прошлогоднего дела 
с надоями обстоят в Аси- 
новском, Бакчарском, Ко- 
жевниковском, Первомай
ском районах. Хотя в Те- 
гульдетском районе средне
суточные надои выше про
шлогодних на 0,3 килограм
ма, товарность молока 
здесь самая низкая — 57 
процентов. В целом по об
ласти обстановка с корма
ми удовлетворительная, по
этому есть возможность 
уже теперь значительно 
увеличить производство мо
лока, тем более, что во мно
гих хозяйствах наступили 
массовые растелы.

П О Д Г О Т О В К А  К  В Е С Н Е .  
Из имеющегося комбайно
вого парка 1.878 машин го
товы к работе. Это состав
ляет 70,1 процента. Близки 
к завершению ремонта зер
ноуборочных комбайнов хо
зяйства Томского района, 
неплохо обстоит дело с их 
готовностью в Кожевников-

ском и Шегарском районах. 
Хуже B Q ex  готовят комбай
ны в Тегульдетском районе. 
Их здесь отремонтировано 
всего двенадцать, то есть 
четвертая часть. Естествен
но, что это мешает ремонту 
тракторов и почвообрабаты
вающей техники. Весна же 
черными красками покрыла 
поля, и недалек тот день, 
когда нужно будет выво
дить на них почвообрабаты
вающие и посевные агрега
ты.

Под урожай 1978 года вы
везено 2.010.375 тонн органи
ческих удобрений. Перевы
полнили планы и продол
жают доставку на поля ор
ганики хозяйства Асинов- 
ского, Бакчарского, Колпа
шевского, Кривошеинского, 
Молчановского и Томского 
районов. Пренебрегают
удобрениями в Тегульдет
ском районе, где они плохо 
вывозятся как хозяйствами, 
так и отрядами Сельхозтех
ники. Слабо помогают спе
циализированные отряды 
Сельхозтехники по достав
ке органики в Парабель- 
ском, Томском и Колпашев- 
ском районах.

Из 142 агрегатов АВМ к 
работе готовы 87. Неплохо 
ведется их ремонт в Зы
рянском, Кожевниковском 
и Колпашевском районах. 
Готовы они в Александров
ском и Парабельском рай
онах. Отстают с ремонтом 
АВМ хозяйства Томского, 
Тегульдетского, Первомай
ского и Кривошеинского 
районов. В оставшиеся до 
весенне-полевых работ дни 
нужно активизировать ре
монт сельскохозяйственной 
техники, потому что сев 
отвлечет если не все, то 
главные силы.

ЗАОЧНАЯ РАБОЧАЯ ПЛАНЕРКА

К Т О  В О Т В Е Т Е  З А  Б Р А К ?
На нашем животновод

ческом комплексе по выра
щиванию нетелей много 
различного современного 
оборудования. Наиболее 
сложное — холодильные 
установки, которые работа
ют в автоматическом ре
жиме. Ясно, что пока да
леко не каждый колхоз или 
совхоз имеет в своем шта
те высококвалифицирован
ных специалистов, способ
ных со знанием дела осу
ществлять контроль за 
функционировайием этого 
оборудования. В настоящее 
время на комплексе соз
дается пункт технического 
обслуживания. Назначен 
уже .механик, под началом 
которого, как нам сказали, 
будут работать два-три сле
саря. Пройдет, однако, не
мало времени, пока этот 
пункт в полной мере станет 
отвечать своему назначе
нию.

Пока же бесперебойная 
работа фермского оборудо

вания почти целиком зави
сит от того, как его отладят 
специалисты из Томсксель- 
хозмонтажкомплекта. Если 
они к этому важному и 
прямому для них делу от
несутся, как говорят, с пол
ной душой, добросовестно, 
то оборудование работает 
долго и бесперебойно. Если 
же пуско-наладочные рабо
ты проводятся наспех, то 
осечку недолго ждать. Так 
у нас на комплексе и слу
чилось., Каких-то два меся
ца назад работники Томск- 
с е л ь х оз м он т а ж ко м п л е к т а 
отладили две холодильные 
установки. Вроде бы при 
опробовании они работали 
нормально. Одна из уста
новок ввиду того, что зимой 
объем продукции невелик, 
была законсервирована. 
Другая на днях вышла из 
строя. Сами того не ведая, 
мы попали в порочный 
круг: Томсксельхозмонтаж- 
комплект гарантии надеж
ной работы оборудования

не дал, и за восстановле
ние вышедшей из строя 
установки теперь нужно 
платить большие деньги; 
пустить законсервирован
ную . без специалистов этой 
уважаемой организации мы 
тоже не можем, а товарищи 
из Томсксельхозмонтаж- 
комплекта говорят, что 
придется платить опять- 
таки сумму, равную почти 
той, что была переведена 
на их счет за пуско-нала
дочные работы. Получает
ся, что I нас обложили, как 
в медвежьей берлоге, и, 
чтобы не потерять шкуру, 
нужно соглашаться на ус
ловия Томсксельхозмон- 
тажкомплекта. Спраши
вается: каковы критерии
качественной работы этой 
организации, кто в ответе 
за брак пуско-наладочных 
работ?

М . О Р Е Х О В ,
слесарь колхоза « Г и 
гант» Шегарского рай

она.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

СИЛОЙ ЙКТИВЙ
На днях в нашем цехе 

состоялось открытое пар
тийное собрание. В повест
ке дня был вопрос о том, 
как у нас выполняются 
предложения об улучшении 
организации и условий тру
да, сделанные в ходе об
суждения проекта Консти
туции ,СССР.

Вопрос был плановым, 
но совпал с публикацией 
проекта Конституции рес
публики и потому особен
но активно обсуждался. 
Ведь, безусловно, при об
суждении проекта Основно
го Закона РСФСР будут но
вые предложения, и сейчас 
самое время посмотреть, 
что же из намеченного 
прежде выполнено, а над 
чем еще предстоит рабо
тать.

С отчетом выступила 
член партбюро, начальник 
цеха 3. А. Марголис.

Большинство замечаний, 
взятых партийным бюро на 
контроль, относилось к 
технологии нашего произ
водства. Многое уже сдела
но. К примеру, рабочие 
справедливо заметили, что 
чистота пресс-форм остав
ляет желать лучшего. Уст
ранить дефект было пору
чено группе слесарей и. 
правщиков оснастки под 
руководством коммунистов 
технолога Ю. А. Рыженкова 
и мастера В. П. Цветкова. 
Поиск рабочих и специали
стов завершился успешно. 
Облегчены также условия 
труда рабочим участка, где 
изготавливаются пробки 
для лекарственных бутыло
чек. Здесь ■ нашим специа
листам помогали коллеги из 
ремонтно-механического це
ха.

Однако ряд дельных тех
нических предложений, 
сделанных в цехе во время 
обсуждения проекта, до сих 
пор не реализован. И не из- 
за чьей-то халатности или 
нежелания (партийное бю
ро внимательно разбира
лось). Возможность выпол
нить намеченное появится 
по мере перебазирования 
завода на новую площадку.

Наш цех в социалистиче
ском соревновании в честь 
столетия со дня рождения 
В. И. Ленина добился пра
ва именоваться цехом ком
мунистического труда. И 
с тех пор подтверждает это 
звание. Естественна гор
дость кадровых рабочих за 
свой коллектив.

При обсуждении положе
ний Конституции они ста
вили перед партийным бю
ро, администрацией вопро
сы повышения трудовой и 
производственной дисцип

лины, предлагали меры за
крепления кадров. Ветера
ны, заботились о том, что
бы новички как можно 
быстрее проникались чувст
вом ответственности за свое 
дело, учились по-настояще
му дорожить честью кол
лектива.

В цехе действует не
сколько общественных ор
ганизаций: отдел кадров,
советы профилактики пра
вонарушений и наставни
чества. На партийном соб
рании их работе дана по
ложительная оценка, осо
бенно совету наставников. 
В его составе коммунисты, 
руководители участков и 
бригад, опытные, заслужен
ные рабочие — В. И. Лебе
дева, А. Д. Толстых, Н. Г. 
Шеффер.

Отмечая, что текучесть 
кадров сокращается, ком
мунисты говорили о том, 
что необходимо улучшать 
профориентацию в подшеф- 
цых школах. Ведь сейчас 
много рабочих требуется на 
новую площадку, и нашему 
цеху будет • трудно, когда 
часть людей начнет сдавать 
экзамены в высшие учеб
ные заведения.

В этой же связи на соб
рании шла речь о безуслов
ном выполнении обязатель
ства 26—28 процентов годо
вого задания — в первом 
квартале. Январь, февраль 
и первую декаду марта цех 
работал ритмично. Взятый 
темп мы сохраним. Ведь в 
продукции цеха — а она 
идет в 54 города страны — 
нуждаются многие пред
приятия машино- и прибо
ростроения.

Отрадно было видеть, что 
коммунисты и беспартий
ные глубоко, заинтересо
ванно обсуждали все, что 
сделано в коллективе по 
претворению в жизнь заме
чаний и предложений, вы
сказанных в ходе дискус
сии о проекте Конституции 
СССР.

Это еще раз свидетельст
вует о правильности выво
да, который зафиксирован 
в Основном Законе страны 
и в статье 15-й проекта 
Конституции РСФСР. Здесь 
говорится о том, что госу
дарство обеспечивает рост 
производительности . труда, 
повышение эффективности 
производства и качества 
работы, опираясь на твор
ческую активность трудя
щихся, социалистическое 
соревнование.

В. МАРТЫНОВ,
секретарь партбюро це
ха формовой и нефор
мовой техники завода 

резиновой обуви.

Успешно трудится в третьем году десятой пятилетки 
бульдозерист управления механизации треста Томскгаз- 
строй Виктор Иванович Тараскин. Работая на расчистке 
трассы под нефтепровод Васюган — Раскино в районе 
Желтого Я р а,' он ежедневно перевыполняет сменные за
дания.

Фото Н. Лесникова.

НАШ совхоз — пример 
того, как неузнаваемо 
изменились за послед

ние годы труд и быт ра
ботников сельского хозяй
ства. Очень точно и емко об 
этом сказано в статье 22-й 
проекта Конституции Рос
сийской Федерации: «В
РСФСР последовательно
претворяется в жизнь про
грамма превращения сель
скохозяйственного труда в 
разновидность индустриаль
ного; расширения в сель
ской местности сети учреж
дений народного образова
ния, культуры, здравоохра
нения, торговли и общест
венного питания, бытового 
обслуживания и комму
нального хозяйства; преоб
разования сел и деревень в 
благоустроенные поселки».

Все это стало возможным 
благодаря постоянному
вниманию к сельскому хо
зяйству со стороны партии 
и государства. Только в де
вятой пятилетке на разви
тие совхоза направлено бо
лее 4 миллионов рублей 
капитальных вложений; мы 
получили 7,3 тысячи тонн 
минеральных удобрений; 
практически в полной по
требности обеспечены трак
торами, автомобилями,
сельхозмашинами. В совхо
зе построены высокомеха
низированные животновод
ческие комплексы, теплые 
гаражи. Все больше вво
дим благоустроенного
жилья. К услугам сельчан 
столовая, замечательный 
Дом культуры, спортивные 
площадки, музыкальная
школа, одна средняя и две 
восьмилетние школы, фи
лиал СПТУ, филиал комби
ната бытового обслужива
ния, больница. И самое 
главное наше богатство — 
выращены хорошие кадры 
механизаторов, животново
дов и специалистов.

Партийная организация, 
администрация совхоза ве
дут кропотливую работу по 
закреплению молодежи на 
селе. На сегодня возрастной 
состав наших механизато
ров: до 30 лет — 43 процен
та, 30—40 лет — 23 и 40—50 
лет — 27 процентов. Анало
гична возрастная структу
ра кадров в животновод-

Мы хорошо понимаем, 
что теперь имеются огром
ные потенциальные воз
можности по наращиванию 
объемов производства жи
вотноводческой продукции, 
и наш долг —• эффективно 
использовать эти возможно
сти, с полной отдачей.

В. соответствии с процес
сом углубления специализа-

голов и продуктивность на 
150 килограммов. Иначе го
воря, рост к уровню 1977 
года должен составить не 
менее 30 процентов. Наша 
основная задача удвоить 
к концу пятилетки произ
водство молока, получать 
его в год не менее 6.000 
тонн.

Конечно, это очень на-

Сделаны , определенные 
■шаги по пути концентра
ции и специализации и в 
молочном животноводстве. 
Но процесс этот идет край
не медленно. Явно сдержи
вает слабая база по направ
ленному выращиванию те
лок в совхозе «Победа». За 
три года в Подломском от
делении проведена лишь 
реконструкция коровников,

кооперацией, экономически
ми отношениями, установ
лением стабильных обосно
ванных цен на скот, пере
даваемый из хозяйства в 
хозяйство, и т. п. В связи с 
образованием фирм район
ное управление сельского 
хозяйства утратило часть 
своих функций, оно стало 
как бы лишним звеном, од
нако и областное управле-
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ции и кооперации внутри 
фермы «Победа» совхоз пе
решел на производство 
только молока. К концу го
да в структуре стада пого
ловье коров составит 60 
процентов. Нарождающийся 
молодняк передаем в спе
циализированные хозяйства 
по выращиванию телок 
(Подломское отделение сов
хоза «Победа») и бычков 
(совхоз «Трудовик»).

Неплохо потрудились на
ши животноводы в минув
шем году. Несмотря на 
сложные климатические ус
ловия, нам удалось увели
чить дойное стадо, его про
дуктивность, а стало быть, 
и валовое производство мо
лока. По совхозу оно возро
сло на 505 тонн, или на 17 
процентов. Особенно хоро
ших результатов добился 
коллектив Новорождествен
ского отделения, где' сред
ний надой на корову увели
чился на 307 килограммов.

Обсуждая Письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о развертывании 
социалистического соревно
вания в 1978 году, наш кол
лектив взял на себя повы
шенные обязательства: дать 
прирост производства мо
лока не менее 1.000 тонн, 
для чего увеличить пого
ловье дойного стада на 300

пряженные задачи, особен
но для текущего года, при 
недостатке кормов. И все 
же, соблюдая строжайший 
режим экономии, диффе
ренцированного кормления, 
используя возможности
кормоцехов для обогащения 
рационов, наши животново
ды добиваются неуклонного 
роста надоев.

Второй немаловажный 
резерв выполнения социа
листических обязательств— 
это содержание и кормле
ние коров в летний период 
на кормовых площадках. 
Нынче намерены построить 
такие площадки в Романов- 
ке и Мазалове.

Сегодня, когда идет про
цесс концентрации и спе
циализации во всех отрас
лях сельскохозяйственного 
производства, все более яв- 
на возрастающая роль меж
хозяйственной кооперации. 
Вряд ли кто может отри
цать, что резкое увеличе
ние производства яиц и 
овощей, удовлетворение по
требностей городского на
селения в этих продуктах 
есть результат узкой спе
циализации группы хо
зяйств, имеющих соответст
вующую базу. В этих от
раслях удачно выбрана и 
система управления — че
рез трест и фирму, распо
ложенные в областном 
центре.

не построено ни одного но
вого двора. Где размещать 
молодняк? Мы имеем всего 
один телятник на 560 голов. 
Строительство подобных < 
объектов должно предус
матриваться в первую оче
редь. Эта необходимость 
вызывается еще и тем, что 
в совхозе имеется опреде
ленный запас скотомест для 
дойного стада. В  вопросах 
строительства нужно исхо
дить из указания декабрь
ского (1977 г.) Пленума ЦК 
КПСС о том, что ставить 
вопрос о сооружении новых 
объектов целесообразно
лишь тогда, когда исчерпа
ны все возможности по реа
лизации имеющихся внут
ренних ресурсов. С другой 
стороны, волнующая нас 
проблема перекликается с 
требованием «динамичного, 
планомерного и пропорцио
нального развития народно
го хозяйства», записанным 
в союзной и проекте рес
публиканской Конституции.

Следует совершенствовать 
управление молочными
фирмами, так как област
ное производственное уп
равление сельского хозяй
ства осуществлять в полной 
мере оперативное руковод
ство не в состоянии. Под
черкиваю: оперативное,
когда повседневно требу
ются вмешательство и по
мощь в делах, связанных с

ние не приблизилось к на
шим заботам настолько, на
сколько это необходимо.

В  Письме ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ под
черкивается, что активно 
бороться за эффективность 
— это значит неуклонно 
улучшать качество продук
ции. Перед нашим совхо
зом поставлена задача не 
только увеличить производ
ство молока, но и резко по
высить его качество, сда
вать продукцию государст
ву только сортовой. Что де
лается в этом направлении? 
Уже нынче будет оздоров
лена от. бруцеллеза самая 
крупная, Новорождествен
ская ферма. Если сейчас 
первичная обработка моло
ка ведется на всех трех 
фермах, то в ближайшем 
будущем создадим такой 
центр на одной, Мазалов- 
ской. Будем внедрять опыт 
асиновцев по очистке моло
ка с помощью вакуумных 
очистителей. Предпринима
ются меры по наведению 
образцового санитарного 
порядка на фермах.

Для пригородных хо
зяйств с большой концен
трацией поголовья очень 
острым остается вопрос с 
вывозкой продукции на 
гормолзавод. Это имеет 
прямое отношение и к ко
личеству, и к качеству мо

лока, его товарности. Опыт 
централизованного вывоза 
говорит о том, что и здесь 
можно избежать потерь. 
Совхоз «Победа» сдает мо
локо на месте, то есть оно 
вывозится транспортом гор- 
молзавода. За прошлый год 
отсюда поступило 27 про
центов продукции первого 
сорта и 57 —■ второго, не
было ни одного случая 
возврата по кислотности. 
Повысилась и товарность.
У нас положение хуже 
(прежде всего надо учиты
вать расстояние — 120 ки
лометров). Объединение мо
лочной промышленности 
наконец-то вняло нашим 
просьбам и берет на себя- 
доставку молока из совхо
за. Централизованный вы
воз необходим и для других 
молочных спецхоэов.

Нельзя не сказать об ор
ганизации технического об
служивания молочных ком
плексов. Каждый из них 
представляет собой слож
ную систему механизмов, и 
выход одного узла из строя 
парализует всю технологи
ческую цепь. А это неза- I 
медлительно сказывается 
на надоях. Такие срыва! 
ведут к большим потерям, 
ведь на восстановление 
продуктивности требуются 
время и дополнительные 
затраты. Настало время на
шей районной Сельхозтех
нике взяться за комплек
сное техническое обслужи
вание ферм, а не одних 
Молочных аппаратов, как 
это делается сегодня. Нуж
но поставить материальное 
вознаграждение работников 
пунктов техобслуживания в 
зависимость .от • работы кон
тролируемых ими механиз
мов и оборудования. Тогда 
дело пойдет.

Мы, хозяйственники, се
годня говорим о проблемах, 
которых не было (и не' мог
ло быть) еще лет пять на
зад. Таков качественно но
вый характер преобразова
ний на селе. Это радует я 
в то же время требует от 
нас научного подхода к во
просам дальнейшего разви
тия сельскохозяйственного 
производства.

А. АНДРОСОВ, 
директор совхоза «За
ря» Томского района.

В Р Е Ж И М Е  П А В . О Д К А
УСТЬ-ИЛИМСК (Иркут- 

гкая область), 20 марта. 
Корр. ТАСС Н. Волков). 
Зесна на гидростанциях — 
:ложный и ответственный 
териод: энергетики стре
мятся весь поток паводко- 
!ых вод пропустить через 
гурбины и произвести мак- 
:имум электроэнергии. В 
довышенном режиме дей- 
;твуют в эти дни агрега

ты Усть-Илимской ГЭС, ко
торая сегодня на неделю 
раньше графика выработа
ла четыре миллиарда ки
ловатт-часов электроэнер
гии.

Молодой коллектив ГЭС 
обязался досрочно, уже в 
этом году, достигнуть про 
ектной. выработки — 21,6 
миллиарда киловатт-часов 
электроэнергии.

КРАСНЫЙ УГОЛОК-ЦЕНТР МАССОВО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ РАБОТЫ НА ФЕРМЕ
С О О Б Щ А Ю Т  Р А Й О Н Н Ы Е

Ч у в с т в у е т с я
з а б о т а

Приятное впечатление 
оставляет красный уголок 
Мазаловского молочного 
комплекса совхоза «Заря». 
Его оформили зоотехник 
комплекса А. Г. Малинин и 
сельский библиотекарь
Г. В. Кузьмина. В цифрах, 
фактах и диаграммах на 
стендах’ представлена вся 
жизнь коллектива ком
плекса.

Двери красного утолка 
гостеприимно распахнуты 
для животноводов, которые 
собираются в нем послу
шать беседу или лекцию, 
подвести итоги работы. Для 
них стало привычкой часто 
бывать в L красном уголке, 
который занял прочное ме
сто в жизни коллектива.

«ПРАВДА ИЛЬИЧА» — 
Томский район.

И т о г и

за ф е в р а л ь
Бюро райкома КПСС, 

райисполком, райком проф
союза работников сельского 
хозяйства и заготовок и бю
ро райкома ВЛКСМ подве
ли итоги смотра красных 
уголков животноводческих 
ферм и комплексов за фев
раль. Победителем признан 
красный уголок Базойского 
комплекса совхоза «Аван
гард» (заведующая В. И. 
Романова). Второе место 
присуждено красному угол
ку Вороновекой фермы 
совхоза1 имени X X I съезда 
КПСС (заведующая А. К. 
Кондратеня). На третьем 
месте—красные уголки Во- 
роновского комплекса по 
выращиванию нетелей (за
ведующая В. Т. Романенко)

и Новосергеевской фермы 
совхоза «Малиновский» (за
ведующая М. И. Федорова).

Отмечено значительное 
улучшение оформления, 
материального обеспечения 
красных уголков и массо
во-политической работы в 
них с животноводами на 
Ватуринской ферме совхоза 
«Авангард», ОсинОвской — 
совхоза «Восход», Красно
ярской — совхоза имени 
X X I съезда КПСС, Десятов- 
ской и '• Новотроицкой — 
совхоза «Заветы Ленина», 
Ерестнинской — совхоза 
«Луч».

Вместе с тем красные 
уголки ферм совхозов 
«Еловский», «Дубровский», 
«Ювалинский», «Елгайский» 
не до конца благоустроены, 
еще не отвечают возросшим 
требованиям идейно-поли- 

. тической работы с живот
новодами.

«ЗНАМЯ ТРУДА» — 
Кожевниковский район.
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Не ослаблять 
р а б о т у

С началом смотра крас
ных уголков ферм заметно 
оживилась их работа, осо
бенно в колхозе «Заря». 
Многие замечания, сделан
ные оргкомитетом по прове
дению смотра, учтены пар
тийным бюро и культпро
светработниками колхоза. 
На Ломовицкой ферме это
го хозяйства активную ра
боту проводит заведующая 
клубом Э. А. Филиппович.

На Ежинской ферме про
шел «устный журнал», вы
пущена радиогазета. В кра
сном уголке, который офор
мила библиотекарь Е. А. 
Туркова, намечены обсуж
дения книг, обзоры журна
лов, беседы и политинфор
мации. Проходят в крас
ном уголке и встречи жи
вотноводов с руководителя
ми колхоза. К сожалению,

есть красные уголки, где 
работа не улучшается. На 
Вознесенской ферме лежит 
разорванная подшивка га
зет, висит лист с прошло
годними итогами соревно
вания, в помещении холод
но, нет стульев.

«ЗАВЕТЫ ИЛЬИЧА» —
Первомайский район.

В о з р о с л о
в н и м а н и е

Месяц назад газета кри
тиковала руководителей
совхозов «Коммунист» и 
«Филимоновский» за то, что 
красные уголки на фермах 
этих хозяйств работают 
плохо. Сейчас положение 
изменилось.

Реконструирован крас
ный уголок на Большедоро- 
ховском комплексе совхоза 
имени В. И. Ленина: заме
нена мебель, обновлена на
глядная агитация.

В феврале агитбригады > 
района дали на фермах 28 
концертов, восемь концерт
ных выступлений бригада 
Томской филармонии, по 
три концерта — участники 
художественной самодея
тельности Томского элек
тролампового завода и 
Томского музыкального 
училища. На фермах вы
ступали докладчики горко
ма КПСС, лекторы _ город
ского отделения общества 
«Знание». Животноводы 
встречались с томскими пи
сателями и художниками, 
участвовали в вечере воп
росов и ответов. На боль
шинстве ферм в феврале 
продемонстрировано по два 
кинофильма.

В красных уголках было 
организовано немало и дру
гих мероприятий, и все они 
помогают развертыванию 
социалистического соревно
вания.
«ПРИЧУЛЫМСКАЯ ПРАВДА»—

Асиновский район.
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НА УДАРНОЙ вахте м ес я ч н и к а
□  52 ПРОЦЕНТА ГОДОВОГО ПЛАНА — В ПЕРВОМ 

КВАРТАЛЕ
□  ПРАВОФЛАНГОВЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ
□  УЛОЖЕНО В ЗАПАС 32 ТЫСЯЧИ КУБОМЕТРОВ
□  ПОИСК ВОЗГЛАВЛЯЮТ ИНЖЕНЕРЫ

Ф О Р М У Л А
П О И С К А

На границе Томской об
ласти и Красноярского 
края, в бассейне таежных 
рек Четь и Кандат, прито
ков Чулыма, расположены 
лесосеки Линевсного .лес
промхоза. Коллектив его 
несет вахту пятилетки. 
Предприятие отставало
много лет подряд, но вы
шло в передовые И вот уже 
третий год работает ста
бильно, идет в числе ини
циаторов соревнования
объединения Томлеспром 
за наивысшую производи
тельность в марте. Тракто
ристы, вальщики, шоферы 
лесовозов с помощью ин
женерно-технических ра
ботников берут на воору
жение все передовое.

Рассказ о поисках резер
вов в леспромхозе, об опы
те работы начинает дирек
тор предприятия А. Я. 
Шварц:

— Раньше нас сдержива
ла трелевка, так как лесо
сырьевая база расположена 
в основном в заболочен
ных темно-хвойных насаж
дениях, причем два лесо
пункта ведут условно-спло
шные рубки. Все это 
снижает эффективность ра
боты. По летним доро
гам приходится возить лес 
семь месяцев. Наращи
вание объемов трелевки 
при этом не дает должного 
эффекта. Вот почему в лет
ний период мы решили соз
давать запасы хлыстов у 
трасс зимних лесовозных 
дорог. В 1975 году была 
сделана первая удачная 
попытка по обеспечению 
стабильной работы на тре
левке. В  1977 году мы шаг
нули несколько дальше. В 
запас было уложено 60 
тысяч кубометров, причем 
этот запас, был рассредото
чен более или менее равно
мерно по всем трем лесо
пунктам. Линевский рабо
тал лучше всех. Здесь уло
жили 35 тысяч кубометров, 
на Кандатском—13,7 тысячи.

Верхчетский лесопункт вах
ты, как таковой, не имел, 
но о создании запаса тоже 
позаботился (около 10 ты
сяч кубометров заготовил). 
Это позволило Эффективно 
использовать транспорт на 
зимних лесовозных доро
гах и, в свою очередь, соз
давать запас хлыстов на 
нижних складах. У лес
промхоза появилась воз
можность ритмично рабо
тать летом.

В наших условиях зимой 
работа наиболее эффектив
на, так как на всех фазах 
кубометр достается дешев
ле, легче. Поэтому к этому 
периоду мы стараемся 
подготовиться как можно 
тщательнее. Наиболее важ
ным звеном мы считаем 
подготовку лесовозных до
рог. Они заранее изыскива
ются. Вот уже два года мы 
грейдируем зимние лесо
возные дороги в теплое 
время, когда грунт поддает
ся выравниванию. Готовим 
также теплые гаражи для 
содержания механизмов в 
лесу. На наш взгляд, содер
жание механизмов в лес
промхозе отвечает совре
менным требованиям, Не
маловажное значение имеет 
подбор и подготовка лесо

сечного фонда. Эти вопросы 
с помощью объединения 
удается решать успешно.

Большое значение уде
ляем подготовке кадров
ведущих профессий, особен
но шоферов, поскольку по-, 
требность в водителях лесо
возных машин в зимний
период возрастает почти в 
три раза. Постоянно гото
вим трактористов, операто
ров челюстных погрузчи
ков, вальщиков леса. Валь
щикам создаем зимой 
несколько льготные усло
вия.

На январь-февраль ста
раемся иметь достаточный 
запас хлыстов, обеспечить 
работу лесовозного тран
спорта на полную мощ
ность. Одновременно уделя
ем внимание и текущей 
трелевке. В январе и фев
рале двух прошедших лет 
мы перевыполняли план по 
трелевке в среднем на 8 
тысяч кубометров. Расста
новку всех средств произ
водства подчиняем одной 
задаче — эффективной ра
боте на всех фазах. Око
ло 70 процентов работаю
щих на. предприятии заня
ты непосредственно на тех 
участках, которые обеспе
чивают выполнение плана 
по лесозаготовкам.

За последние годы мы 
уделяем большое внимание 
повышению коэффициента 
использования машинного 
парка. За январь-февраль 
текущего года по лесо
возам он составил 0,82, по 
челюстным погрузчикам — 
0,62. В первом квартале мы 
обязались дать Ю тысяч 
кубометров древесины
сверх плана. Практически 
мы выполнили его за ян
варь-февраль и рассчиты
ваем в марте добавить еще 
минимум 2—3 тысячи ку
бометров. В  первом квар
тале, с учетом доведенного 
объединением задания, мы 
должны вывезти 52 процен
та годовой программы. По 
двум месяцам имеем сверх 
плана по вывозке 9 тысяч 
кубометров, по трелевке — 
7 тысяч. Расчеты подтвер
ждают, что в марте сможем 
вывезти около 46 тысяч ку
бометров.

Этих успехов мы доби
лись за счет улучшения 
воспитательной работы. В 
прошедшем году благодаря 
совместным усилиям адми
нистрации, общественных 
организаций прогулы сни
зились " на 398 человеко
дней, почти вдвое против 
1976 года.

Вопрос: Самые хорошие 
организационно - техниче
ские мероприятия, самые 
смелые задумки инженер
но-технических специали
стов останутся на бумаге, 
если не мобилизовать кол
лектив на их выполнение. 
Расскажите о людях, на ко
торых вы опираетесь в пер
вую очередь.

— Это, конечно, кадровые 
рабочие, которые болеют за 
общее дело и ведут за собой 
коллектив. В числе таких 
— бригадир укрупненной 
бригады Верхчетского ле
сопункта коммунист Ефим 
Ефимович Бахтин. Его 
бригада первая в леспром
хозе переходила на работу 
по методу бригадного подря
да. В. 1976 году первая ос
ваивала трелевку в пол
торы смены.

Известен в леспромхозе 
оператор на погрузке леса 
коммунист Николай Ивано
вич Иванов. Это человек, 
влюбленный в свое дело, 
талантливый механизатор. 
Зимой он грузит лес, летом 
работает оператором на ле
соукладчике ЛТ-72.

На Кандатском лесопункте 
передовую бригаду возглав
ляет Виктор Степанович 
Шестаков, член парткома. 
Его бригада постоянно вы-
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ЛЕНИНСКИЙ ЗАЧЕТ В ВУЗЕ

ШКОЛА
ЗРЕЛОСТИ

Инженерно-строительный
институт. Возле дверей ау
дитории — группа парней. 
Экзамен? Нет, сессия поза
ди. . А впрочем, да — эк
замен. На гражданскую 
зрелость.

В группе 315-3 механиче
ского факультета проходит 
общественно - политическая 
аттестация участников Ле
нинского зачета «Решения 
XXV съезда КПСС — в 
жизнь!». За столом, покры
тым красным полотном, — 
члены аттестационной ко
миссии: секретари комитета 
ВЛКСМ института и фа

культетского бюро ВЛКСМ, 
куратор, комсорг и староста 
группы. Форма аттестации 
— товарищеская беседа, с 
каждым студентом отдель
но, о выполнении личного 
комплексного плана участ
ника Ленинского зачета.

Первый вопрос — как 
сдал зимнюю сессию. Для 
большинства студентов этот 
вопрос нелегкий. Комиссия 
не удовлетворяется даже 
таким ответом. «На четыре 
и пять». Какие усилия при
ложили «хорошисты» к то
му, чтобы стать отлични
ками?

Особенно тяжело отвечать 
Валерию Негодину — у не
го два завала. Члены ко
миссии стыдят: «Вот к чему 
привели твои 12 пропусков 
лекций без уважительных 
причин. Даем неделю сроку. 
Не сдашь экзамены — 
группа будет ходатайство
вать перед деканатом об от
числении из института».

Ко мне подсаживается 
секретарь комитета ВЛКСМ 
института Владимир Ана- 
нин, дает пояснение столь 
резкому исходу аттеста
ции. Валерия Негодина 
несколько раз заслуши
вали в ходе семестра на за
седании учебной комиссии, 
выносили выговоры — и 
все же выводов он не сде
лал, к сессии подошел с' 
«хвостами», и в результате 
— провал. Группа имеет из- 
за него абсолютную успе
ваемость не 100 процентов, 
как записала в обязатель
ствах, а только 96. Аттеста
ция, Нег'одина Откладывает
ся на неделю.

Александр Филиппов два 
экзамена сдал на 3, а ведь 
был отличником. Ссылает
ся он на «объектив
ные» причины: женился,
’а это повлекло за собой 
необходимость устраивать
ся на работу. Но чле
ны комиссии . выносят су
ровое решение: аттесто
вать условно, через месяц 
проверить, как идет учеба,

и тогда принять оконча
тельное решение.

В личном комплексном 
плане участника Ленинско
го зачета — 28 пунктов. Ко
нечно, преуспевать по каж
дому из них невозможно, 
но если студент не имеет 
общественного поручения, 

в научно-ис

подробно анализирует при
чины этих явлений. При
нимаются обязательства на 
весеннюю сессию: качест
венную успеваемость иметь 
45 процентов. За это реше
ние проголосовали не сра
зу. Пришлось взвесить все 
«за» (боевой настрой в свя
зи с XV III съездом ВЛ^СМ) 
и «против» (весенняя сессия 
тяжелее зимней). При ак
тивном участии всех участ
ников собрания принима
ются обязательства по ос
тальным разделам комплек
сного плана участников Ле
нинского зачета.

Награды Переходящий 
мандат победителя соревно
вания в группе под аплоди
сменты вручается Николаю

К СОВЕТСКО-КИТАЙСКИМ ОТНОШЕНИЯМ

Н€ участвует » ****-' — см е т ы  пру -алел v-n
следовательской работе, не Сашенко. У него одинако-
интересуют его ни спорт, вые оценки с Владимиром
ни искусство, ни самодея
тельное творчество, мало 
читает — какой же из 
него специалист вый
дет? Об этой опасности 
предупреждает комиссия 
тех, кто годы учебы —
лучшие свои годы — прово
дит без напряжения, без 
развития своих способно
стей и духовных качеств. 

Владимир Ананин:
-— Мы проводим сегодня

показательную аттестацию, 
пригласив для наглядной 
учебы комсоргов первых и 
вторых курсов. Группа тре
тьекурсников 315-3 считает
ся средней. Но потенциаль
ные возможности у нее 
большие. Цель зачета —
пробудить общественно-по
литическую активность 
каждого молодого челове
ка. Личные -комплексные 
планы — сами видите . — 
заставляют составлять и 
выполнять напряженную, 
но посильную программу 
развития социальной ак
тивности. И здесь перед 
общественными организа
циями, особенно перед ком
сомолом, встает проблема: 
как лучшим способом по
мочь студентам сдержать 
свое слово. Вот сегодняш
ний пример: два парня за
писались в хор, а он рас
пался. Многие студенты 
могли бы стать лекторами, 
а школа молодого лектора 
обучает из этой группы 
только одного политинфор
матора. Есть опыт и жела
ние шефствовать над труд
ными подростками, но под
ростки за группой не за
креплены.

Сразу же после аттеста
ции состоялось открытое 
•комсомольское собрание, 
посвященное подготовке к 
60-летию ВЛКСМ и XVIII 
съезду комсомола. Подво
дятся итоги аттестации. 
Они определяются в ос
новном успехами в уче
бе. Группа брала обязатель
ство иметь в зимнюю сес
сию 35 процентов качест
венной успеваемости, полу
чилось 38,6. Хороший шаг 
вперед. Но... появился один 
завал, исчезли отличники. 
Комсорг Николай Исаков

Меркульевым, но предпоч
тение отдается тому, кто 
приложил больше усилий в 
учебе. Николай поборол 
свои извечные тройки, ак 
тивно участвует в «Комсо
мольском прожекторе», за
нимается в секции бокса.

Группа приняла решение 
ходатайствовать перед ко
митетом комсомола о на
граждении В. Меркульева 
за хорошую учебу и об
щественную работу знаком 
«Ударник-78», а В. Кулько
ва, И. Доблера и П. Иван
никова — грамотами райко
ма ВЛКСМ

Затем группа активно об_ 
суждает предложенный
комсоргом план мероприя
тий на второй семестр. 
Вносятся новые пункты 
летнюю практику провести 
без посредственных оценок, 
активнее участвовать в 
лыжных соревнованиях, ча
ще ходить на экскурсии. 
Слово берет Володя Ана
нин:

— Ребята, группа у вас 
хорошая, но сплоченнее на
до жить. Активнее .участ
вуйте в общественной жиз 
ни. У вас пустым оказался 
пункт «Участие в движе
нии «Комсомол — сельской 
школе». Будьте патриотами 
своего института — возьми
тесь в летние каникулы 
прочитать в школе, где вы 
учились, по .одной лекции 
каждый о своей специаль
ности (предложение при 
нимается). Мало вы за
нимаетесь развитием своих 
духовных запросов. «Музы
ку и живопись не люблю» 
— а почему? Изучайте их, 
тогда и любовь придет. 
Особо прошу учебную ко
миссию: не допускайте за
тяжки сроков сдачи кур
совых проектов и других 
заданий. Немедленно реаги 
руйте, иначе в сессию кое- 
кого опять залихорадит.

...Звенит звонок. Группа 
идет на занятия. Староста 
Иван Доблер приглашает 
меня на осеннюю общест
венно-политическую атте
стацию:

— Вот увидите: то, что 
наметили, выполним, серед
няками нас никто называть 
не будет.

В. МОИСЕЕВ.

Советское правительство, 
проводя в жизнь ленинскую 
миролюбивую политику, 
постоянно проявляло и про
являет принципиальный 
подход к вопросу об отно
шениях между СССР и Ки
таем, продиктованный ис
кренним стремлением к их 
урегулированию

Как известно, на XX IV  и 
XX V  съездах КПСС были 
подтверждены принципы, 
на основе которых совет
ско-китайские отношения 
могли бы быть нормализо
ваны и улучшены с поль
зой для коренных интере
сов народов обеих стран, 
дела мира и социализма. 
Эти принципы последова
тельно подкреплялись кон
кретными и реалистически
ми инициативами Советско
го Союза. К ним относится 
ряд конструктивных пред
ложений, в том числе о за
ключении Договора о не
применении силы (1971 г.), 
Договора о ненападении 
(1973 г.), о проведении 
встречи представителей
двух сторон на высоком 
уровне, о возобновлении 
экономического и культур
ного сотрудничества, науч
но-технических связей, со
трудничества в области 
здравоохранения, по линии 
общественных организаций 
и т. п.

Эти инициативы, пре
следующие единственную 
цель — вернуть отношения 
между СССР и КНР на 
путь добрососедства, были 
либо отклонены китайской 
стороной, либо оставлены 
без ответа. Тем не менее 
СССР, побуждаемый исто
рической ответственностью 
за упрочение мира во всем 
мире и заботой о нормали

зации советско-китайских 
отношений, решил пойти на 
новый шаг доброй воли.

24 февраля 1978 года Пре
зидиум Верхозного Совета 
СССР в канун сессии, Все
китайского собрания народ
ных представителей напра
вил его постоянному коми
тету обращение.

В обращении говорится, 
что советско-китайские от
ношения за последние годы 
приобрели такой характер, 
который не может не вы
зывать серьезного беспокой
ства. Существующее поло
жение ведет к созданию ат
мосферы взаимного недове
рия, к нагнетанию напря
женности в межгосударст
венных отношениях. Корен
ные интересы советского и 
•китайского народов требу
ют принятия определенных 
практических мер, направ
ленных на нормализацию 
советско-китайских отноше
ний в соответствии с чая
ниями и надеждами наро
дов Советского Союза и 
Китайской Народной Рес
публики.

Советское правительство 
неоднократно выдвигало 
конкретные предложения, 
направленные на то, чтобы 
вернуть отношения между 
СССР и КНР на рельсы до
брососедства, выражало го
товность СССР нормализо
вать отношения с Китаем 
на принципах мирного со
существования. Правитель
ство Китайской Народной 
Республики, со своей сторо
ны, официально заявляло, 
что КНР могла бы строить 
отношения с СССР на прин
ципах мирного сосущество
вания. Советский народ ис
кренне хочет видеть Китай 
дружественной процветаю
щей державой.

Президиум Верховного вителей двух сторон на до- 
Совета СССР, выражая во- статочно высоком уровне с 
лю и чаяния советского на- тем, чтобы в возможно по
рода, еще раз заявляет о 
своей готовности положить 
конец нынешнему ненор
мальному положению в от
ношениях между СССР и 
КНР, остановить опасный 
процесс дальнейшего обост
рения отношений, который 
может привести к серьез
ным отрицательным по-

роткий срок согласовать 
взаимоприемлемый текст
заявления.

В Советском -Союзе — го-

ного улучшения межгосу
дарственных отношений. Но 
этого, к сожалению, не 
произошло. Последняя сес
сия ВСНП показывает, что 
враждебность к Советскому 
Союзу продолжает возво-

следствиям для наших представители прибыли для 
стран и народов, для судеб указанной цели в П ек и , 
мира на Дальнем Востоке, мы согласны и на это. Со 
в Азии и во всем мире. своей стороны готовы рас-

Чтобы материализовать смотреть предложения КНР, 
выраженное обеими сторо- направленные на нормали- 
нами желание основываться зацию советско-китаиских 
в своих отношениях на отношений. _ 
принципах мирного сосуще-

ворится в обращении — го- диться в ранг государствен- 
товы принять представите- ной политики Китая, 
лей Китайской "Народной 
Республики. Если китай
ская сторона сочтет целесо
образным, чтобы советские

ствования' и воплотить его 
в весомый международ
ный акт, Президиум Вер
ховного Совета СССР пред
лагает, чтобы наши стра
ны выступили с совмест
ным заявлением о принци
пах взаимоотношений меж
ду Союзом Советских Со
циалистических Республик 
и Китайской Народной Рес
публикой. В Советском Со
юзе считают, что совмест
ное заявление о том, что

Позиция китайских вла
стей лишний раз свидетель
ствует о том, что их слова 
явно, расходятся с делами, 
их -заявления о желании 
улучшать отношения со 
своим соседом не подкреп
ляются практическими дей
ствиями. По всему видно, 
что кое-кого в Китае боль
ше устраивает напряжен
ность в советско-китайских 
отношениях, искусственное 
раздувание антисоветизма, 
чем нормализация совет
ско-китайских отношений. »

Что касается советского

Этот важный документ 
четко выражает стремление 
Советского Союза, к норма
лизации отношений с Ки
таем на принципах мирного 
сосуществования, с учетом руководства, то; оно исходит 
взаимных интересов и без из твердого уоеждения в 
каких-либо предваритель
ных условий.

Однако руководство КНР вопросов, которые
М , ТЛя г , f»T-.T.nn П Р Т Т Т И Т Ь  Vи на этот раз заняло нега- 

тивную позицию. 9 марта 
1978 г. оно повторило ранее правлении советская сторо-

^  тта т т п л с о т т о с т  плтгтп

том, что в отношениях ме
жду СССР и КНР нет таких 

нельзя
было бы решить в духе до
брососедства. В  этом на-

выдвигавгоиеся им непрй-
стороны будут строить свои емлемые предварительные 
отношения на . основе мир- условия, смысл. которых со- 
ного сосуществования, гвер- стоит в том, чтобы уйти от 
до придерживаясь принци- обсуждения по существу 
пов равноправия, взаимно- вопросов улучшения меж- 
го уважения суверенитета государственных связей

на, проявляя добрую волю, 
будет действовать и впредь. 
1 Разумеется, в Советском 
Союзе не могут не при
нимать во внимание ны
нешнюю враждебность Пе
кина к СССР, .Советский

— ----- „яп птт п п и я к л  HP ГГРПЯОТ
и территориальной целост- двух ^Ран и поддолжрть нздеждьь что с ^ л о м в р е -надежды, что с ходом вре

мени отношения сотруд
ничества и добрососедства

ности, невмешательства во свой недружественный курс 
внутренние дела друг друга в  отношении Советского Со 
и неприменения силы, мог- юза
ло бы двинуть вперед дело В  ----------  Ш
нормализации наших отно- жалась надеМсда, что китай 
шений. ское руководство положи-

Мы предлагаем, если са- тельно воспримет обраще- з а в и с е в  от
ма идея выступления с та- ние Президиума Верховно- Дело оудет зависеть от то, о,
КИМ документом приемлема го Совета СССР для того, позицию займет
для китайской стороны, чтобы начать конструктив-
провести встречу предста- ный диалог с целью корен-

В  советских кругах выра- между СССР и КНР будут
восстановлены в интересах 
советского и китайского на-

какую
КНР.

позицию займет 

(ТАСС).

ЕСТЬ В КНИГЕ ОЧЕРК О ТОМИЧЕ
Политиздат Украины вы

пустил сборник «Героев
подвиги бессмертны». Кни
га рассказывает о Героях 
Советского Союза — добле
стных бойцах и команди
рах, которые проявили му
жество и беспредельную
храбрость при форсирова
нии Днепра и освобождении

мандир 356-го стрелкового 
полка 106-й стрелковой ди
визии полковник Смирнов 
проявил мужество и геро
изм, отличное оперативное 
мышление в боях при осво
бождении Черниговщины и 
форсировании Десны.
Именно поэтому его полку 
было поручено первым зах
ватить плацдарм на право-НИН ДПСарЦ " “*'**" ‘~**~*"̂  *--- --- *-----

Украины в годы минувшей бережье Днепра и обеспе-
войны, отважных участии 
ках партийно-комсомоль
ского подполья и партизан
ского движения.

Очерк «Неотправленное 
письмо» рассказывает о

чить переправу всей диви
зии.

Под прикрытием огня 
нашей артиллерии подраз
деления полка на лодках и 

пересекать

гремел бой за, плацдарм, 
начальнику штаба сообщи
ли печальную весть — 
командир полка убит. На
чальник штаба нашел его 
лежащим под деревом 
вблизи линии огня: полков
ник в минуту смерти нахо
дился в первых рядах 
штурмующих фашистские 
укрепления.

Спустя две недели, 30 ок
тября 1943 года, за образ
цовое выполнение боевых 
заданий командования Пре
зидиум Верховного Совета 
СССР присвоил Сергею 
Гавриловичу Смирнову зва-zj. и плотах начали: ~—■

Герое Советского Союза, Днепр. С одной из первых ние Героя Советского Сою-
уроженце Томска Сергее лодок переправился ком- за
Гавриловиче Смирнове. Ко- полка Смирнов. Когда от- А. ЛЕГКИЙ.

ПО СЛЕДАМ 
НАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

(КАК «УПЛЫЛА»
С ЗАВОДА СЕЛЬДЬ»

Э ту  корреспонденцию  
народного судьи Ленин
ского района Р. Горбаче
вой, опубликованную  в на
ш е й  газете 8 ф евр аля , об
судило бю ро райкома пар
тии. «Ф акты  соответству- 

действительности , —  
ответил редакции первый 
секретарь Ленинского рай
кома КП С С  А . И. Пимо- 
ненко. —  При попусти
тельстве бывш его дирек
тора Ю . Ф . Ляховского  на 
ры бозаводе создалась ат
м осф ер а безнаказанности , 
сложились благоприятные 
условия для хищений. 
Ком мунисту Ляховском у 
объявлен выговор.

Бюро райкома партии 
обязало руководителей за
вода И. Т. Кистерева,
М. И. М ерзлякова разра
ботать план мероприятий 
по усилению  охраны со
циалистической собствен
ности, повысить требова
ния к подбору материаль
но ответственных работни
ков, создать в коллективу 
нетерпимую  обстановку к 
расхитителям , усилить пар
тийный контроль за хозяй
ственной деятельностью ».

I2 Е ж д у н а р о д н а я

н ф о р м а ц и я
е п о р т е р ы  Т А С С  и АПН сообщают

Гавриловиче Смирнове. Ко- полка Смирнов. Когда от- а . д м м ш .  1 ственнои деятельночью » .
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Л И Н Е В С К И И  Л Е С П Р О М Х О З
пояняет свои плановые за
дания и социалистические 
обязательства. На разделке 
леса отлично работает 
бригада Анатолия Фомича 
Черноножкина. Она взяла 
обязательство план четы
рех лет выполнить к Пер
вому мая и уже досрочно 
рапортовала об этом.

Бригада Анатолия Ива
новича Сушкевича первая 
на Линевеком лесопункте 
перешла на бригадный под
ряд. Она поддержала ини
циативу в день рождения 
Владимира Ильича Ленина 
обеспечить наивысшую про
изводительность труда. На 
этом же Линевеком лесо
пункте работает вторая ук
рупненная бригада по тре
левке леса Николая Ни
колаевича Демко. Обе
бригады перешагнули за
пятидесятитысячный рубеж 
на трелевке.

Хочется отметить также 
из коллектива Линевокого 
лесопункта Владимира Мат
веевича Кудрявцева —  бри
гадира на погрузке леса, 
оператора челюстного по
грузчика. Много лет у нас 
работал на погрузке леса
Павел Кириллович Суворов. 
Сейчас «узким» местом яв
ляется строительство дорог, 
Площадок, и П. К. Суворов

пересел на бульдозер.
Мы принимаем меры для 

закрепления молодежи в 
леспромхозе. Стараемся 
обучать механизаторским 
профессиям. За счет хозяй
ственных стипендий в ву
зах и техникумах обучают
ся 13 человек.

Мы убедились, что для 
успешной работы коллекти
ва важны продуманность, 
своевременное проведение 
всего цикла работ. Стараем
ся всегда _ ухватиться за 
главное звено, и на основа
нии этого подтягивать дру
гие позиции. Таким обра
зом удалось обеспечить опе
режающие темпы трелевки, 
а теперь удается решать 
вопросы на вывозке, на по
грузке и на разделке леса.

Март в коллективе объяв
лен ударным месяцем, мы 
приняли повышенные со
циалистические обязатель
ства. Бригады Е. Е. Бахти
на, Ю. Ю. Гамазина обяза
лись в марте стрелевать по 
6 тысяч кубометров.• Сего
дня мы можем сказать, что 
в леспромхозе есть все ус
ловия для успешного вы
полнения плана 1978 года. 
Созданы предпосылки и 
для того, чтобы успешно 
выполнить план десятой 
пятилетки в целом. По ре

зультатам двух лет пяти
летки стрелевано сверх 
плана 33 тысячи кубомет
ров, вывезено 26,5 тысячи, 
произведено дополнитель
но деловой 28,5 тысячи ку
бометров, реализовано ®верх 
плана продукции на 198 
тысяч рублей.

С Л О В О -

БРИГАДИРАМ
Е. Е. Бахтин, бригадир 

укрупненной комплексной 
бригады Верхнечетского ле
сопункта: Бригада создана 
три года назад на базе трех 
тракторов. В январе и фев
рале мы заготовили по 9,5 
тысячи кубометров. На
строение у всех хорошее. 
Мы взяли повышенное обя
зательство. За год решили 
заготовить ,48 тысяч кубо
метров леса. Потом увели
чили рубеж до 50 тысяч. На 
первый взгляд цифры не 
очень большие. Но надо 
учесть, в каких условиях 
работаем летом. Наши мас
сивы очень заболоченные.

В  нашем распоряжении 
совершенная техника. Тре
левочный трактор ТТ-4 об
ладает достаточной мощ
ностью и высокой проходи

мостью. Так что все зави
сит от нас самих.

Основное, за счет чего, 
предприятие достигает 
ритмичности, — это боль
шой запас хлыстов у трасс 
зимних лесовозных дорог. 
Нынче мы двадцать дней 
были на вахте. Заготовили 
за это время более 7 тысяч 
кубометров. Зимой лес с 
вахты вывозится сразу для 
разделки, а лес текущей 
трелевки укладывается в 
запас на нижнем складе.

В. С. Шестаков, бригадир 
укрупненной бригады Кан- 
датского лесопункта: У нас- 
в бригаде тоже три звена. 
Вальщики подобраны опыт
ные. В их числе Николай 
Михайлович Шутько, Лео
нид Ильич Гунин. Под стать 
им и трактористы. В янва
ре бригада стрелевала око
ло 4,5 тысячи -кубометров, 
что составило 116 процен
тов, в феврале, дали около 
5 тысяч. В марте решили 
заготовить и стрелевать не 
меньше.

На год обязательство 
бригады — 44 тысячи ку
бометров. Постараемся его 
перевыполнить.

Наш коллективный
корреспондент — отдел 
информации объедине

ния Томлеспром.

ш
I —
С о в е т с к и е  в р а ч и  
в  У г а н д е
КАМПАЛА, 20 марта, А. Н. Папина, педиатра лз 

Здесь подписано соглаше- Томска А. М. Шатохина, 
_ ,  „  терапевта из Минска В. А.ние об увеличении числен- Фелитара и друпих совет_

ности советских врачей, ских врачей. Их умение и 
работающих в Уганде. «Мы добросовестность не раз вы - 
очень рады, что в Уганде ооко оценивала правитель-

= ____ _ ственная газета «Войс офбудет больше советских , т 1•т  .. Уганда» и другие органы
врачей, — заявил постоян- массовой информации, 
ный секретарь министер- Эстафету этих врачей, 
ства, здравоохранения Уган- уже вернувшихся на роди- 
ды Альфред Омара, подпи- ну, достойно продолжают 
савший соглашение от име- нести супруги Будановы, 
ни угандийского правитель- работающие в кампальской 
ства. — Советские ' врачи больнице «Мулаго». За ко- 
прекрасно зарекомендо- роткий период приехавший 
вали себя в нашей стране, из Омска Владимир Буда- 
Их высокая квалификация нов зарекомендовал себя' 
и самоотверженность в ра- здесь первоклассным хи- 
боте хорошо известны мно- рургом, а Луиза Буданова 
гочисленным угандийским стала непререкаемым авто—

ритетом в отоларингологии.рез заоотливые руки совет- 1 ^
ских врачей». Под стать им киевский

Здесь до сих пор вспоми- анестезиолог Юрий Рома- 
нают добрым словом рабо- н10к, московский терапевт 
тавших в угандийских Виталий Телегин и многие 
больницах куиоьгшевского
хирурга Н. В. Левашова, другие советские врачи, 
московского анестезиолога работающие в  Уганде.

Ч Е Х О С Л О В А К И Я . Во м н о ги х  
с тр а н а х  со ц и али сти ч е ско го
со д р уж е ств а  хорош о  и зв е стн а  
п р о д укц и я сп е ц и али зи р о в ан 
ного п р е д п р и яти я  « А в то п ал »  в 
городе Нови-И ичин. З д е сь  вы 
п у с к а ю тс я  авто м оби льн ы е ф а 
р ы , у к а з а те л и  поворотов и 
д р уги е  эл е ктр о о св е ти те л ьн ы е  
приборы . А в то зав о д  в Т о л ь я т
ти  еж егодно п о л уч ае т более 
1 м иллиона к о м п л екто в  ф ар  
д л я  « Ж и гу л е й » .

НА  С Н И М КЕ : член ы  бр игады  
со ц и али сти ч е ско го  тр у д а  вме
с те  со своим р уко во д и телем  
Лю дм илой Новотной (слева ) 
со б ираю т ф а р ы .

Фото ЧТК—ТАСС.

В  С о в е т е  Бе з о п а с но  О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 20 марта. 

Совет Безопасности ООН 
завершил рассмотрение жа
лобы Ливана в связи с от
крытой агрессией Израиля, 
совершившего в ночь с 14 
на 15 марта преступное во
оруженное нападение на 
эту страну. Разбойничья 
практика Тель-Авива, воз
ведшего акты агрессии и 
терроризма в ранг государ
ственной политики, встре
тила осуждение подавляю
щего большинства орато
ров. В выступлениях пред
ставителей ряда арабских 
государств, а также Орга
низации освобождения Па
лестины убедительно был 
показан варварский харак
тер преднамеренных напа
дений израильской военщи
ны, поощряемой силами 
международного империа
лизма, на мирные поселе
ния, на. ливанских и пале
стинских женщин и детей. 
Делегации СССР и других 
миролюбивых стран полно
стью поддержали содержав
шиеся в этих выступлениях 
требования решительно осу
дить преступные акции 
Тель-Авива, • немедленно 
прекратить агрессию Из
раиля и вывести его вой
ска с территории Ливана.

В ходе обсуждения совет
ская делегация обратила 
особое внимание Совета на

Ё го -он должен самым 
шым образом подойти 
нешним событиям в 
ге, поскольку речь 
не о локальном кон

фликте,- а о заранее спла
нированном ударе по араб
скому национально-освобо
дительному движению, по 
самой возможности дости
жения справедливого ближ
невосточного урегулирова
ния.

Ничто не может оправ
дать преступных агрессив
ных действий израильской 
военщины против суверен
ной арабской страны — 
Ливана и арабского народа 
Палестины, являющихся 
жертвой израильского экс
пансионизма. Такова была 
главная мысль почти всех 
выступлений участников 
дискуссии, которые реши
тельно осудили вооружен
ное вторжение Израиля в 
Ливан и заявили, что вся 
ответственность за опасные 
последствия нового резкого 
обострения обстановки на 
Ближнем Востоке ложится 
на Тель-Авив.

В итоге трехдневных за
седаний Совет Безопасно
сти одобрил резолюцию, ко
торая призывает Израиль 
немедленно прекратить во
енные действия против Ли
вана и незамедлительно вы
вести свои войска со всей 
территории этой страны.

Совет выразил глубокую 
обеспокоенность в связи с 
ухудшением положения на 
Ближнем Востоке и его по
следствиями для поддержа
ния международного мира 
и указал, что это мешает 
достижению справедливого 
мира в этом районе. Совет

призвал к уважению терри
ториальной целостности, 
суверенитета и независи- 
мо'сти Ливана. Резолюция 
предусматривает также не
медленное создание сил 
ООН по поддержанию мира 
в Ливане. Эти силы будут 
действовать под руководст
вом Совета Безопасности 
ООН.

Тем не менее данная ре
золюция не содержит пря
мого осуждения наглой 
агрессии Израиля против 
Ливана, в связи с чем деле
гация СССР воздержалась 
при голосовании. Излагая 
позицию Советского Союза, 
постоянный представитель 
СССР при ООН О. А. Тро
яновский подчеркнул, что 
в ходе обсуждения в Сове
те Безопасности представи
тели многих государств, как 
членов Совета, так и дру
гих стран, принявших уча
щие в его работе, выступи
ли за то, чтобы Совет .ре
шительно осудил эту от
крытую агрессию Израиля 
против Ливана как вопию
щее нарушение междуна
родного мира и безопасно
сти. Это необходимо сде
лать для того, чтобы пре
сечь агрессивную политику 
Израиля в отношении сосед
них арабских государств.

Делегация СССР хотела 
бы также заявить, сказал 
советский представитель, 
что направление войск ООН 
на территорию Ливана в со
ответствии с просьбой ли
ванского правительства

никоим образом не должно 
ущемлять суверенные пра- 1 
ва правительства Ливана, 1 
должно в • полной мере учи
тывать ответственность Из
раиля как агрессора за со
вершенные им действия.

К сожалению, эти предло
жения не были приняты 
делегацией США — авто
ром проекта резолюции. 
Между тем, по нашему мне
нию, указал представитель 
СССР, они совершенно не
обходимы как с точки зре
ния защиты интересов 
жертвы израильской агрес
сии, так и с точки зрения 
соблюдения принципов Ус
тава ООН, определяющих 
порядок использования
войск ООН в целях поддер
жания мира и междуна
родной безопасности.

Учитывая, однако, соот
ветствующую просьбу пра
вительства Ливана, делега
ция СССР не препятствова
ла принятию резолюции.

Генеральный секретарь 
ООН PC. Вальдхайм инфор
мировал Совет о положении 
в Ливане. В течение пос
ледних 24 часов, отметил 
он, в Диване сохранялась 
напряженная обстановка.
К. Вальдхайм подчеркнул 
настоятельную необходи
мость прекращения воен
ных действий, что, по его 
мнению, является главным 
необходимым условием для 
обеспечения вывода изра
ильских войск из Ливана 
и установления мира в 
этом районе.
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Р е п о р т а ж :

П о  э т а ж а м  
с т е л л а ж е й

Не очень высокое, но уже 
не по-зимнему яркое солн
це било прямо в большие, 
or пола до потолка, окна. 
Время от времени по этому 
Морю света пробегала рябь 
от колеблемых ветром де
ревьев, и тогда казалось, 
что великие люди — Руб
лев, Толстой, Менделеев, 
Эйнштейн, Маяковский, — 
изображенные на панно, за
нимающем всю противопо
ложную стену, согласно ки
вают головами в такт сло
вам директора научной би
блиотеки университета.
• Муза Павловна Серебря

кова рассказывает:
— Здесь, в этом холле, 

расположится одна из так 
называемых кафедр выда
чи: видите, уже поставлены 
полированные барьеры, за 
которыми будут трудиться 
наши библиотекари. Здесь 
студенты смогут заказать 
необходимую им литерату
ру, пройти вот через эту 
дверь в свой, строго опреде
ленный по специальности, 
читальный зал, подождать, 
пока на световом табло. не 
вспыхнет номер их заказа, 
а затем, получив на кафед
ре,1 выдачи книги, принять
ся за работу...

' Крупнейшая вузовская 
библиотека Сибири, которая 
вместе с университетом 
скоро будет отмечать свой 
столетний юбилей, начина
ет в эти‘дни новоселье. На
чинает — потому, что про
цесс этот длительный. Не 
так-то просто перебазиро
вать на новое место три 
миллиона томов, обставить 
множество помещений сов
ременной мебелью, приве
сти в действие различные 
механизмы, которых здесь

смонтировано столько, что̂  
хватило бы на небольшой
завод.

Полностью эти пустын
н ы е  пока залы и холлы 
оживут к началу нового 
учебного года.

— К известному всем то
мичам старому зданию 
библиотеки, — рассказыва
ет Муза Павловна, — и 
корпусу построенного од
новременно с ним книго
хранилища сейчас приба
вилось три больших новых 
корпуса: пятиэтажный блок
читальных залов для сту
дентов, в которых смогут 
одновременно заниматься 
больше тысячи человек; 
двенадцатиэтажное, а точ
нее, двенадцатиярусное
книгохранилище и админи
стративно - библиографиче
ский корпус. Общая пло
щадь новых помещений, 
связанных со старыми 
крытыми переходами на 
двух уровнях,—около один
надцати тысяч квадратных 
метров. Общий объем — 
тридцать восемь тысяч ку
бометров. Словом, на зна
чительный период мы, на
конец, избавимся от тесно
ты, которая мешала нам 
не только нормально рабо
тать с читателями, но даже 
разместить фонды в хра
нилище.

Директор библиотеки
предлагает пройти по пути 
будущих читателей.

...Из застекленного цент
рального вестибюля мы, 
спустившись на несколько 
ступеней вниз, попадаем в 
гардеробную на полторы 
тысячи мест, а затем, под
нявшись наверх, — в зал 
каталогов. Здесь уже стоят 
на столах ящики-картотеки, 
пока еще пустые, но уже

готовые принять обширное 
библиографическое хозяй
ство.

— Только одно переме
щение каталогов, — улыба
ется М. П. Серебрякова, — 
огромное дело. Ведь надо 
поставить каждую точно 
на свое место. Перепутай 
одну-другую — и начнет
ся хаос, в котором придет
ся разбираться годами™

Из зала каталогов легко 
попасть в помещение меж
библиотечного абонемента. 
На этом же ярусе будут 
разворачиваться выставки 
литературы, которые, по 
традиции, библиотека про
водит систематически. А 
выше — три яруса кафедр 
выдачи и специализиро
ванных читальных студен
ческих залов. Два — для 
представителей физико- 
математических и естест
венных наук; на следую
щем ярусе — для экономи
стов и юристов. И, наконец, 
на самом верху — простор
ные и тихие: для историков 
и филологов.

Впрочем, тихо будет вез
де: блок читальных залов 
отдален от проспекта, ча
стично загорожен другими 
блоками. Условия для за
нятий — отличные!

— В административно
библиографическом корпу
се — там, где мы уже по-

бывали, — продолжает наш 
гид, — разместятся, поми
мо административных по
мещений, конференц-зал с 
киноустановкой, отделы 
библиографии, методиче
ский отдел, отдел обслужи
вания, кафетерий. Появятся 
подразделения, которых у 
нас и вовсе не было: ка
федра выдачи иностранной 
литературы, зал для. чте
ния микрофильмов, осна
щенный современными ус
тановками, лаборатория 
множительной техники.

— А что же будет в ста
ром здании?

— Естественно, сохранит
ся хранилище, в котором 
мы свободно разместим 
часть фондов й экспозицию 
отдела редких книг. Оста
нется читальный зал для 
профессоров и доцентов. 
А в большом зале, где сей
час работают студенты, за 
столы сядут аспиранты, 
преподаватели и внеуни- 
верситетские читатели, ко
торых с каждым годом ста
новится все больше, в том 
числе и гости из других го
родов страны. В два раза 
расширятся помещения 
абонемента. Здесь же рас
положится информацион
ная служба университета. 
Словом, лишней площади 
не останется.

Здания новых корпусов 
строились по индивидуаль
ному проекту, разработан
ному в институтах Томск- 
гражданпроект и Томгипро- 
транс архитекторами
Э. Дрейзиным и А. Фелле- 
ром. Главным строителем 
было СМУ-8 управления 
Химстрой вместе с множе
ством субподрядных орга
низаций.

Можно было много рас
сказывать об оборудовании 
библиотеки. О грузовых И 
пассажирских лифтах, го
ризонтальных конвейерах. 
Об установке химического 
пожаротушения, какой нет 
еще ни в одном, здании 
Томска. Но раздался зво
нок.

В  кабинете директора 
собиралась очередная пла
нерка, посвященная «ве
ликому переселению кнйг». 
Новоселье продолжалось.

Б. БОРИСОВ.
Фото В. Казанцева.

СПАСИТЕЛЬНЫЙ УКОЛ
Когда в трудовой книжке 

М. А. Вейс все листки, 
предназначенные для поощ
рений, были исписаны, в 
документ вложили вкла
дыш. Затем в отделе кадров 
эту- процедуру пришлось 
повторить еще дважды. Не 
было, в жизни Маргариты 
Адольфовны неожиданных 
творческих взлетов, но не 
было и падений. К мастер
ству и уважению она шла 
постепенно и уверенно, по
лучая признание окружаю
щих — врачей и больных.

Уверенность М. А. Вейс— 
от осознания своего места з 
жизни, правильности из
бранного пути. Мечтала по
лучить высшее образова
ние, поступала в мединсти
тут, но т а к .уж получилось 
—вынуждена была оставить 
вуз, ограничиться курсами 
медсестер. В  Великую Оте
чественную прошла много
трудную школу милосер
дия.' Носилки с тяжелой 
беспомощной ношей в эва
когоспиталях Томска, Кост
ромы, . Крыма, частые 
встречи с чужой смертью, 
бессонные ночи у постели 
тяжелораненых вселили 
уверенность, что она имен- 
ПО там, где нужно, что с 
этого поста медсестры она 
не уйдет никогда. И вот те
перь, когда до ухода на 
Пенсию остались считанные 
йеСяцы, она без угрызения 
совести может вспомнить 
тот, суровый март 1942 года, 
когда дала себе это слово.

30 ' лет проработала
М. Вейс медицинской сест
рой в Томском научно-ис- 
следовательском институте 
курортологии. Бывший эва
когоспиталь, институт за 
эти годы не раз сменил 
название, менял направле
ния : Исследований, обнов
лялся коллектив, и толь
ко неизменной оставалась 
штатная единица в про
цедурном кабинете.

—:. За . последние годы 
объем работы, тематика ин
ститута значительно рас

ширились, — говорит глав
ный врач клиники А. Г. 
Ясырь. — К нам в клинику 
теперь поступают тяжелые 
больные, перенесшие ин
фаркт миокарда, ишемиче
ский инсульт мозга, кото
рых, благодаря новой мето
дике лечения, разработан
ной в институте, удается 
доводить до состояния реа
билитации. В связи с этим 
значительно возросла на
грузка на процедурный 
кабинет, усложнилась рабо
та медсестры. Ей приходит
ся делать по девять тысяч 
инъекций в год. Но от нее 
потребовались не только 
«скорость», сноровка, но и 
постижение сути лечения, 
обширные знания о совме
стимости лекарств и т. д.

Не просто опытным ис
полнителем зарекомендова
ла себя М. А. Вейс. Для 
нее близки проблемы, над 
которыми работает коллек
тив, в ней каждый врач 
найдет умного, интелли
гентного собеседника. Мар
гарита Адольфовна посто
янно знакомится со спе
циальной литературой, вы
ступает с докладами на 
сестринских советах. Под
ходя к лечению с практиче
ской точки зрения, она не 
стесняется высказать свое 
суждение о той или иной 
методике. Особенно автори
тетно ее мнение для моло
дых. Побаиваясь ее строго
сти, под внимательным 
взглядом наставницы они 
стараются быть аккуратны
ми в работе, стремятся к 
овладению сестринским 
опытом.

Смыслом жизни стала ра
бота для М. А. Вейс. Когда 
уставшая (годы все же бе
рут свое) она возвращается 
домой, на судьбу не сетует. 
Ее она избрала сама, созна
тельно.

* И. ПЕТРОВ,
моторист завода ЖБИ-2,
нештатный корреспон

дент.

Ольга Воронец поет на трассе
...В  вагончик строителей 

нефтепровода Васюган — 
Раскино набилось • столько 
народу, что дистанция м еж ду 
артистами и зрителям и прак
тически перестала сущ ество
вать. Ещ е бы! На 122-й кило
метр таежной трассы  при
ехала в гости к строителям 
народная артистка Р С Ф С Р  
О льга Воронец.

Популярная советская пе
вица рассказала строителям  
о своей творческой биогра
фии, о том , как она пришла 
в искусство. Затем  О льге Бо
рисовне пришлось отвечать 
на многочисленные вопросы 
трассовиков. А  потом она 
запела. В тесном вагончике 
зазвучали чудесные русские 
песни —  «Валенки, вален
ки ,..» , «Семеновна», ' песни 
советских композиторов. А к

компанировал дуэт баянистов 
—  Рафаил Бобков и А лек
сандр Гришин.

Восторженно приняли на
родную  артистку строители. 
Они подарили ей замеча
тельный сувенир —  каску 
сварщ ика, в которой они ва
рят швы на м ногокилом етро
вом теле нефтепровода.

Д о полета на тр ассу на 
специально выделенном вер
толете МИ-8 О льга Воронец 
дала два концерта в А лек
сандровском и пять концер
тов в Стреж евом . Ей была 
вручена почетная грамота 
А лександровского  райкома 
КП СС и райисполкома.

Вчера народная артистка 
Р С Ф С Р  О . Воронец выступа
ла в Колпаш еве и Тогуре.

Г. ИВАНОВ.

Б ЕДА» — так назы
вается новая ши- 
рокоэкранная ки

нокартина студии «Лен- 
фильм», которая идет сей
час на экранах Томска. Это 
название—не случайно. Ав
тор сценария И. Меттер и 
оежиссер - постановщик 
Д. Асанова с группой та
лантливых актеров поста
вили перед собой цель: ис
пользуя художественные 
возможности кинематогра
фа, показать, как вначале 
незаметно, а затем, нара
стая, как снежный ком, в 
дом простых, хороших лю
дей приходит беда. И всему 
причиной — водка!

«В современных услови
ях, когда советский народ 
успешно осуществляет за
дачи коммунистического 
строительства, все более 
нетерпимым становится 
пьянство. Пьянство при
чиняет вред здоровью тру
дящихся, нередко ведет к 
разрушению семьи, пагуб
но отражается на воспита
нии детей. Под воздейст
вием алкоголя люди утра
чивают чувство ответствен
ности перед обществом и 
государством, совершают 
хулиганство и другие пре
ступления». Этими сло
вами из Указа Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
«О мерах, по усилению 
борьбы против пьянства и 
алкоголизма» начинается 
фильм.

Кинолент о вреде пьян
ства вышло за последние 
годы немало. Одни имеют 
запугивающий характер — 
с демонстрацией «стра
шных» картин алкоголь
ных психозов, которые 
встречаются не так уж ча
сто и поэтому не всегда 
«личностно» воспринимают
ся зрителями. Еще чаще в 
фильме пьяницы' фигури
руют как комедийные пер
сонажи, ; вызывающие у 
зрителей смех, к сожале
нию, не всегда осуждающе
горький. На самом деле, 
пьянство — явление чрез
вычайно сложное и по сво
им последствиям отнюдь не 
комедийное: несмотря на 
внешнюю, особенно в нача
ле, обыденность, оно всег
да ведет к  драматически- 
трагическим последствиям. 
Это , действительно беда! 
Беда для самого пьяницы, 
беда для его семьи и для 
коллектива.

Достоверно проследить на 
сцене или в кино путь к 
этой беде — „без искусствен
ных схем и прямолинейной 
морализации — не так лег
ко, как кажется с первого 
взгляда. Возможно, с точки 
зрения - профессионального 
кинокритика в картине есть 
какие-то недостатки. ... Вы 
скажу свое мнение — мне
ние врача, в течение мно
гих лет ежедневно встреча
ющего больных алкоголиз
мом с их разными судьба
ми, но единым неотврати
мым финалом. Создатели 
фильма избежали искусст
венных антиалкогольных 
штампов и назойливой пря
молинейной морализации. 
Этому способствует, и худо

жественный метод авторов: 
по стилю фильм снят «под 
документ». Помимо акте
ров, в нем участвуют «люди 
из повседневной жизни» в 
их реально возможном ок
ружении: на работе, в ма
газине, домашней обстанов
ке, в клубе, пивной и даже, 
как этого требует сюжет, в 
вытрезвителе. Эта «досто
верная документальность» 
усиливает, с одной сторо
ны, личную беду героя

му, что «не понимают его», 
’’ что «пожалели три рубля 

на водку». В  фильме есть и 
пьяные минутные слезы 
раскаяния, и новый запой, 
и стремление любыми пу
тями опохмелиться, так как 
развилась уже физическая 
зависимость от спиртного. 
И, конечно, один из основ
ных признаков алкоголизма 
— патологическая ревность, 
превращающая семейную 
жизнь в сущий ад. Как и

С точки
ЗРЕН И Я ВРАЧА
фильма Славки Кулигина 
(артист Алексей Петренко) 
и его семьи, а с другой 
подводит зрителей к мысли 
о типичности историй одно
го из многих людей, зло
употребляющих алкоголем.

Пьяницей никто не рож
дается. Им становятся пос
тепенно, рюмка за рюмкой, 
стакан за стаканом, бутыл
ка за бутылкой. Вот этот 
путь с художественной и, я 
бы, как врач, сказал, с кли
нической достоверностью 
показан в фильме.

Действительно, Славка 
Кулигин не сразу стал пья
ницей. В детстве он был 
ласковым, любил стихи. В 
школе лучше многих учил
ся. Вначале он и работал 
хорошо. Мечтал «о поле
тах». Женился. Жена — мо
лодая, красивая, очень доб
рая (ее играет Лидия Фе
досеева-Шукшина). Ребенок 
родился. Квартиру получил. 
Казалось, все складывалось 
благополучно. Но злоупот
ребление спиртными напит
ками никогда не проходит 
бесследно. Оно—как вор в 
собственном доме: когда
его обнаруживают, то про
пажа бывает всегда боль
шая. Так случилось и с Ку-
Л ИРИНЫМ.

Артист А. Петренко, выс
тупая в «Литературной га
зете», писал, что, работая 
над ролью, он собрал нес
колько папок материалов о 
пьянстве и связанных с 
ним человеческих несча- 
стиях. И это вместе с без
условным артистическим 
дарованием позволило ему 
добиться творческого успе
ха — создать достоверный 
образ, показать основные 
«столбовые» вехи алкоголь
ной болезни. Зрители видят, 
как теряет Славка Кулигин 
чувство меры и уже напи
вается не только дома, но и 
на работе. Изменяется ха
рактер его опьянения: это
уже не «легкая веселость», 
а пьяные дебоши, неукро
тимая злость и агрессия, 
если кто его «нраву пере
чит». Пьяный Кулигин раз
рушает дома все, что попа
дает под руку, только пото-

подавляющее большинство 
страдающих хроническим 
алкоголизмом, Кулигин не 
считает себя больным, не 
хочет избавиться от пьян
ства и лишь просит врача 
сделать так, чтобы он мог 
пить и не быть злым.

Удачно представлен в 
фильме не такой уж ред
кий в нашей врачебной 
практике образ своеобраз
ного идеолога пьянства, па
разитирующего на достиже
ниях нашего социального 
строя. Деградированный
пьяница Маслаков (артист 
Георгий Бурков), для кото
рого главное — достать ка
кую-нибудь .. спиртную
смесь, чтобы быстрее «за
балдеть», «философски»
обосновывает якобы су
ществующее право безнака
занно пьянствовать, прогу
ливать, дебоширить, так 
как у нас... мнейю добрых 
людей и нет безработицы. 
К сожалению, такие дема
гоги иногда пользуются 
вниманием некоторых мо
лодых людей. Такое тле
творное влияние испытал 
и Кулигин, который в пого
не за очередной выпивкой 
совершает преступление и 
по приговору суда попада
ет в исправительно-трудо
вую колонию строгого ре
жима.

В картине, как и в ж и з
ни, нет обязательного сча
стливого конца. Сцены за
ключительной части филь
ма показывают встречу ма
тери (народная артистка 
РСФСР Елена Кузьмина) и 
сына в колонии, размышле
ния Кулигина о сложном 
пути к трезвой жизни пос
ле освобождения.

Фильм не только сурово 
осуждает пьянство. Он пре
дупреждает о беде, кото
рая рано или поздно, в том 
или ином виде появится в 
доме тех, кто забывает о 
коварном действии алкого
ля и злоупотребляет спирт
ными напитками.

Е. КРАСИН, 
профессор Томского ме
дицинского института, 
член областной антиал

когольной комиссии.

До свидания, Спартакиада7
Зи м н яя  С п ар та ки ад а  наро

дов С С С Р  в ск о л ы хн у л а  сп ор
ти в н у ю  ж и зн ь  по всей стр ан е  
— на ее с та р ты  вы ходило 
св ы ш е  30 миллионов, у к р е п и 
ла  сп о р ти вн ы е  к о л л е кти в ы , 
с ти м ул и р о в ал а  р а зви ти е  зи м 
н и х  видов сп о р та . С п а р та к и а 
да вы яв и ла  новы е та л а н ты , 
ко то р ы е  очень н у ж н ы  наш им  
сборны м  в преддверии Белой 
О лим пиады -80 . Важ н о  отм е
т и т ь , что  во зр аст более т ы 
сяч и  ф и н али сто в  был моложе 
20 лет .

Ф и н ал ьн ы е  соревнования 
С п а р та к и а д ы , к а к  и звестн о , 
проходили  в С вер дло вске ,
П е р в о ур а льске , -Б ак ур и аи и , 
Н иж нем  Т а ги л е . Сп ортсм ены  
били ли ч н ы е  рекор ды , рекор
д ы  р е сп у б л и к , С п ар та ки ад ы
с тр а н ы . Новый рекорд С С С Р  
для  р а в н и н н ы х  к а тк о в , н а
прим ер , у с та н о в и л а  м оскви ч
ка  чем пионка мира Т а ть я н а  
А в е р и н а , ф и н и ш и р о в ав ш ая  в

беге на 1.500 м через 2 мин. 
16,37 се к . Б ы стр е е  всех  в 
мире на равнинном  к а тк е  
10.000 м пробеж ал москвич 
Сергей М арч ук . Он бы л на 
ф и н и ш е  через 14 мин . 42,28 
се к .

У  конькобеж ц ев  с л е д у е т  о т
м е ти ть  победу в соревнова
н и ях  на 3 .000 м ещ е мало
известной  м осковской  споот- 
см ен ки  Н аталь и  П етр усево й .

вновь на л ы ж н е  порадовала 
лю бителей  сп о р та  Гал и н а  К у 
л а ко в а , сп о р тсм е н к а  из 
И ж ев ска , э ф ф е к тн о  победив
ш ая соперниц  на д и стан ц и и  
20 км . С то и т в ы д е л и ть  у с п е х  
Ев ген и я Б е л яе в а , бы стр ее  
всех про ш едш его  50 км .

Ч ем пионам и С С С Р  в ф и гу р 
ном к а тан и и  с та л и  13-летняя 
М арина Ч ер касо ва  и 19-летний 
Сергей Ш а хр а й , та к ж е  впер
вые в одиночном к а тан и и  по
бедил лен ин гр адец  Игорь Боб
р и н , сум евш и й  опер едить  э к с 

чем пионов мира В ладим ира 
Ко валева и Сергея В олкова .

С п исо к  героев С п ар та ки ад ы  
мож но сд е л ать  очень боль
ш и м . И р а д у е т , что  медали 
С п а р та ки а д ы  сп о р тсм ен ы  ув е 
з у т  во м ногие города с тр а н ы  
— в М оскву и Л е н и н гр ад , Р и 
г у  и Н ово сиби рск , М инск  и 
С ы к ты в к а р , Киев и А л м а -А ту , 
Т ал ли н  и Кем ерово.

В  командном зач е те  на 
С п ар та ки ад е  победили мос
к о в ски е  сп о р тсм е н ы . На вто
рое место вы ш ли  л е н и н гр ад 
ц ы , на тр е ть е  — ком анда 
Свер дло вской  о б л а сти , у ж е  
не первы й раз в ы сту п а ю щ а я  
сам о сто я те л ь н о , то  е с ть  не в 
со став е  сборной об ластей  и 
ав то н о м н ы х  р е сп уб л и к
Р С Ф С Р . Для ср авн ен и я мож но 
в сп о м н и ть , что на п р ед ы д у
щ ей , тр е ть е й , С п ар та ки ад е  
п ервен ствовали  л е н и н гр ад ц ы .

А . Н И К О Л А ЕВ .
(Т А С С ).

Со вет ветеранов 12$-й
стр елко во й  д и в и зи и , прини
м авш ей у ч а с ти е  в проры ве 
блокады  Л е н и н гр ад а , обра
щ а е тся  с просьбой к  одно
полчанам  о тк л и к н у ть с я  по 
а д р е су : 195176, Л е н и н гр ад ,
пр . М етал ли сто в . 50 , к в , 73 , 
И ш ан ьк и н у  Л . И.

* * *
И н и ц иативн ая  гр у п п а  сове

т а  ветеранов 32-й дивизии  
р а зы с к и в а е т  ком андиров и 
п о ли тр аб о тн и ко в , сл у ж и в ш и х  
в ч а с тя х  д и в и зи и . П исьм а н а
п р а в л ять  по ад р е су : 394043,
г . Вооонеж , у л . Березовая ро
щ а , 47 , к в . 1, М елько ву П ет
р у  И вановичу.

* * *
Я н у ч к о в ск и й  М ихаил А н то 

нович п р о сит о т к л и к н у т ь с я  
однополчан поги бш его  б р ата  
Н ико лая А н тон о ви ча  Я н учков- 
ск о го , уч ас тв о в ав ш е го  в боях 
против н е м е ц к о -ф аш и стск и х  
за х в а тч и к о в  в со став е  128-й 
стр елковой  б р и гад ы . По име
ю щ им ся свед ен и ям , п у л е м е т
чи к  Н иколай  Я н у ч к о в ск и й  
погиб в бою у  деревни  Кр е
с ть я н с к а я  Гора См оленской  
о б л асти . П исьм а н а п р а в л я ть  
по ад р е су : 434019, г . Т о м ск , 
пр. К о м м ун и сти ч е ски й . 96 , г 
кв . 129, Я н у ч к о в с к о м у  М. А . у 

*  *  * А
Брро-С тар ш е го  ле й те н ан та  Б§ 

дул’ина И вана Ф едооовича и 
д р у ги х  ветеранов 79-го п о лкз 
253-й стр елковой  дивизии  
р а зы ски в а е т  у ч а с тн и к  В ели 
кой О течественной  яойны  Л а
ты ш е в  Н иколай  Н еф едович , 
прож иваю щ ий в г . Кем ерово, 
у л . Д остоевско го , 10-а.

С Р Е Д А , 22 м ар та  
П Е Р В А Я  П РО ГР А М М А  

М О СКВА
10.00. «Время». 10.35. Ут

ренняя гимнастика. 10.55. 
Н. Долинина. «Истцы и ответ
чики». Телевизионный спек
такль. 12.25. «Клуб ^кинопуте- 
шествий». Ведущий—журна
лист О. К. Игнатьев. 13.25. 
Концерт популярной симфо
нической музыки русских 
композиторов. Исполняет Ака
демический симфонический 
оркестр Московской госфилар- 
монии.

С 14.15 до 16.30 — перерыв.
16.30. «Будни великих стро

ек». У нефтяников Западной 
Сибири. Кинопрограмма. 17.30. 
«По музеям и выставочным 
залам». Полотна И. Шишкина 
в Киевском Государственном 
музее русского искусства. Пе
редача нз Киева. 18.00. Игра
ет лауреат междунаподного 
конкурса И. Фролов. В про
грамме — скрипичные пьесы 
зарубежных композиторов.

ТО М СК
18.30. Новости. 18.40. «Март

— ударный месяц». У карга- 
сокских лесозаготовителей.

М О СКВА
19.00. «Отзовитесь, горни

сты!». 19.30. Новости. 19.45. 
«Село: дела и проблемы». Бе
речь сельскохозяйственную 
технику. 20.05. Тираж «Спорт
лото». 20.15. Заключительный 
концерт смотра ансамблей 
песни и танца и ансамблей 
народного танца РСФСР. 22,30. 
«Время». 23.00. «Пьянству — 
бок». Программа документаль
ных фильмов. 23.30. Чемпио
нат СССР по хоккею. «Трак-, 
тор» (Челябинск! — «Спар-) 
так» (Москва). 2-й и 3-й пе
риоды. В перерыве — «Ново
сти».

В Т О Р А Я  П РО ГРА М М А  
М О СКВА

18.30. «Жизнь науки». 19.00. 
«Отзовитесь, горнисты!». 19.30. 
Новости.

ТО М СК
19.45. «Фильм — детям1». 

«Петя и волк». 20.00. «Томску
— высокую дисциплину тиуза 
и быта». 20.25. Новости. 20.35. 
«Преступление и наказание». 
Художественный фильм (кино
студия им. М. Горького). 1-я 
серия.

радио
С Р Е Д А , 22 м ар та

7.34. Последние известия. 
7.45. Общественно-политиче
ская передача. 9.00. По стра
ницам газеты «Красное зна
мя». 9.10. Арии из русских 
опер. 9.25. «Смена». Радио
программа для молодежи. Го
товимся it коммунистическому 
субботнику. «Томскую нефть 
—Родине!». У микрофона—мо
лодые стрезкевчане. «Ты жи
вешь на селе». Рассказ о де
лах молодежи фирмы «Комсо
мольская». Почта «Смены»!. 
19.00, Последние известия. 
19.11. 1 «СМена». Радиопоограм- 
ма для молодежи. (Повторе
ние утреннего выпуска).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

22 марта (новое здание) — 
«Восем ь лю б ящ и х ж е н щ и н »__
19-30.
ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 

ТЕАТР КУКОЛ
24 марта -— 2 апреля 

премьера спектакля
«ТРИ  П О РО С ЕН КА » .

Начало — в ,11, 13-30. 15-30. 
Касса . —! с 10 до 15-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

22 марта. Сегодня и еже
дневно

Б О Л Ь Ш И Е  Ц И Р К О В Ы Е  
П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я  

«ОЛИМ ПИАДА-80»
коллективов ордена Ленина 
объединения Союзгосцирк. 

Начало — - в 19-30.

□шш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Судьба» (две серии) — 9,
12, 18-15, 21-05. Кнновечер
для учащихся школ и ГИТУ

«И т р у д — всем у ед и н ствен н ая  
м ера». Фильм «П одранки» —
15.

имени М. ГОРЬКОГО
«П о р тр ет с дож дем » — 9,

10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20 , 21-50. «Беда»  — 9, 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. Зал ки н о хр о н и ки .
« Д и ск» , «В  цирке то л ьк о  ж е н 
щ и н ы » , «Н у , погоди!» (11-й 
в ы п у с к ) — 9, 10-15, 1-1-30,
12-45, 14, 15-15, 16-30, 17-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Беда» — 9, 10-50, 12-40,

14-30, 16-20, 18-10, 20 , 21-50.
«П о р тр ет с  дож дем » — 8-40, 
12-20, 14-10, 16. 18, 19-50,
21-40. «П ока б ью т часы »  — 
10-30.

«ПИОНЕР»
« Ж д и те  м ен я , о строва !»  —

9. 11, 13, 15, 17. Ки н о клуб
«П одвиг» — 19 . «Горячий
сн е г»  19-30. «М сти тель»
(две серии) — 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Л и хо р ад ка  на белой поло

се» — 9 , Ю -40. 12-20, 14-10,
16, 17-50, 19-40, 21-30. «П о рт
р е т с дож дем» — ‘ 9 , 12-30,
16-10, 18, 19-50, 21-40. «Слон и 
веревочка» — 10-50, 14-20.

«СИБИРЯК»
«М альчи ки »  — 9-20. «Л еген 

да о Ти ле» (3-я и 4-я серия) — 
11, 14, 17, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

М ультсб о р н и к  Ns 40 — 14.
«П о р тн и ха»  ж е н и тс я »  — 17.
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Весен н и е перевер ты ш и » — 
15, «В о скр есн ая  ночь» . —
17-10, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Сем ейны е о бсто яте льств а»  
— 19. 21. ■

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Б ер еги сь  автом обиля» —
17-20, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«С ч астл и в о , М ан уэла!»  —

21.

25 марта, в 14 часов, в 
Томском лесотехническом 
техникуме проводится

«день открытых дверей».
В программе: беседа о спе

циальностях, осмотр каби
нетов и лабораторий, кон
церт самодеятельности и 
вечер отдыха. Приглашают
ся учащиеся 8-х и 10-х 
классов.

Адрес , техникума:- гор. 
Томск, ул. К. Маркса, 22, 
телефон № 2-43-59.

Магазинами горкооггторга 
«Чайка» и «Дары природы» 
ежедневно до 11 часов при
нимаются от населения 
стеклянные банки емкостью 
0,5, 0,8 и 1 литр.

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ И ИНФОРМА
ЦИИ НАСЕЛЕНИЯ (г. Томск, пр. Ленина, 151-а) 
ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ:

в управление осушитель
но-оросительных систем 
бухгалтера материальной 
группы;

в управление механиза
ции Дорремстройтреста: шо
феров, , бульдозеристов, сле
сарей по ремонту автома
шин, слесарей-ремонтников 
тяжелой техники, мотори
стов. моторных катков, ком- 
прессорщиков, экскаватор
щиков;

в дорожно-строительное 
управление № 1 Томскав- 
тодора: машинистов скре
перов, машинистов бульдо
зеров, машинистов авто
грейдеров, машинистов эк
скаваторов, кассира, плот
ников, бетонщиков, линей
ного механика. Производит
ся доплата за разъездной 
характер работы. Квартиры 
предоставляются в поселке 
станции Копылово и в пос. 
Халдеево в течение 1 года;

в управление Томскснаб: слесарей по ремонту обо
рудования, электрослесарей, аккумуляторщиков, слеса- 
рей-сантехников, слесаря КИП и автоматики, элек
тро- и газосварщиков, машинистов котельной, водите
лей электропогрузчиков, операторов кранов штабелеров, 
крановщиков козлового крана, грузчиков-сделыциков, 
грузчиков-повременщиков, комплектовщиков, сортиров
щиков, стропальщиков, кладовщиков, старших кладов
щиков, бухгалтеров, старших бухгалтеров, нормировщи
ка. Принятым на работу установлен районный коэффи
циент 20 процентов. Доставка на работу и с работы — 
автотранспортом управления Томскснаб и городским 
автобусом № 7.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, или в отдел 
кадров управления Томскснаб (пос. Предтеченск, те
лефон № 4-35-63).

Томский институт автома
тизированных систем уп
равления и радиоэлектро
ники объявляет конкурс на1
замещение вакантных дол
жностей начальника науч
но-исследовательского сек
тора (кандидата наук).

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликова
ния в газете.

Документы на конкурс 
направлять на имя ректора 
института по адресу: 
634050, Томск-50, пр. Лени
на, 40.

Томская областная шко
ла ОСВОДа проводит набор 
на курсы судоводителей- 
любителей, слесарей и ме
хаников по холодильным 
установкам, водолазов, ак
валангистов, дружинников- 
спасателей.

Обращаться; г. Томск,
пер. Кооперативный, -4, те
лефон № 2-20-18.

МЕНЯЮ однокомнатную 
(18 квч м) благоустроенную 
квартиру в г. Норильске на 
равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
Партизанская, 19, кв. 211.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ Е
Р ! ЯГ ЦИИ: б3^ ° Л ° ;п ГС П ’ ПР‘ Ф р ун 3 е ’ - 10? ' Т е л е ф о н ы : прием ной  р ед актора  -  3-44-35, зам е сти те л е й  р е д акто р а  -  3-06-52, 3-31-25, о тв е т

кре ар и ата  ," » ? '» ! ! '  о тд ела  п ар ти й н о й  ж и зн и  — 3-40-51, 3-40-24, о тд е ла  п ро п аган ды  -  3-40-85. о тд е ла  п р о м ы ш л е н н о сти  -  3-46-76, 3-40-58
с тр о и те л ь ств а  -  3-41-83 3-41-53, о тд ела  с е л ьск о го  х о з я й с тв а  3-43-75, 3-43-60. о тд ела  н а у к и  и учеб н ы х заведен и й  -  3-43-63. о тдела инф орм ации -  3 43 32
чТ«г?«»еЛЬСТВа И б ы та  - 3 - 3 1 - 6 1 , 3-06-31, о тд ела  п и с е м — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, о бластно й  ж у р н а л и стск о й  о р ган изац и и  — 3-40-91
3-10-17, отдела объ явлений  — 3-06-62, д еж ур н о го  — 3-41-59. ’ ди ректор а и зд а те л ьств а  —

секр е тар я  — 3-32-34.
отдела н еф тегео ло ги и  и 
3-31-22, о тд ела  со в етско го  
3-35-95, бухгалтер .**!: —

К304233 Заказ № 361 Тиране 132.000
г, Томск, типография издательства «Кр-сно^ знамя»

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


